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SORPRENDE "LAYÍN" 
OTRA VEZ;; COMPRA 
TRACTORES CON SU 

DINERO Y LOS ENTREGA 
A CAMPESINOS 
DE SAN BLAS.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - - -
No regaló los tractores;
se los prestó en comodato,
mírenlo muy bien señores:
no es poco tonto el muchacho.

Transparencia en el manejo del impuesto a 
la UAN, exige Gianni

Desde hace muchos meses, desde antes 
de que salieran los más corruptos de los 
presidentes de los veinte ayuntamientos de 
la entidad, con sus escasas excepciones 
salió a flote la comidilla del día, de los 
millonarios adeudos por concepto del 12 
por ciento del impuesto que no entregaron 
a la Universidad Autónoma de Nayarit, 
a pesar de haber recibido puntualmente 
ese dinero de parte de los contribuyentes, 
alcanzando cerca de los 200 millones de 
pesos…. El rector de la Máxima Casa de 
estudios, Juan López Salazar, no quita 
“el dedo del renglón” exigiendo ese pago 
para su manejo por parte del Patronato 
universitario, sin recibir una respuesta 
satisfactoria de las nuevas autoridades 
municipales…. 

Esos recursos que deberían ser 
destinados íntegramente a obras de 
infraestructura, becas, mejor tecnología, 
y otras necesidades, que requiera la 
atención de la administración rectoral, 
se reflejan en la grave situación por 
la que atraviesa la institución…. Ya 
el gobernador Roberto Sandoval dio 
muestras de cumplir con su compromiso 
con la UAN, al pagar el 70 por ciento de 
la deuda heredada del pasado, que era 
de 170 millones de pesos e ir al corriente 

en cuanto al pago del impuesto del 12 
por ciento que recauda su administración 
en sus diferentes cajas de cobro…. Ya 
hay nuevos ayuntamientos, que aun 
cuando se resisten a cubrir los adeudos 
atrasados, manifiestan su ánimo de cubrir 
los conceptos del impuesto que reciben 
sus administraciones municipales y así 
apoyar a la universidad y cumplir con un 
compromiso establecido en el decreto 
del Congreso del Estado….. 

Mientras eso sucede, el diputado 
priísta Gianni Ramírez, en declaraciones 
a los medios de comunicación exige 
transparencia en los manejos de esos 
recursos del 12 por ciento y una limpia 
honestidad, y a la vez reclama la no 
intromisión de los sindicatos en el manejo 
de esos dineros…. Consideramos que no 
solo debe ser el diputado Gianni Ramírez 
en exigir una nítida transparencia en el 
destino que se le da a los millones de 
pesos que se recaudan por ese impuesto 
especial, sino que bien cabría la suma 
de ese clamor de los representantes de 
otros sectores de la sociedad, a fin que 
no haya desviaciones en su manejo y 
destino….

¡Hasta la próxima! *Decano del 
periodismo en Nayarit.

El asunto de Iguala 
ya dio la vuelta al 
mundo, los medios 
electrónicos, escritos 
y las redes sociales 
s e  e n c a r g a r o n 
oportunamente de 
informar sobre la 
desaparición de los 
43 estudiantes, suceso 
que tiene molestos a 
universitarios del país, 
que se han solidarizado 
con las familias que 
claman por sus hijos.

El pasado martes se supo de la 
detención de José Luis Abarca, presidente 
municipal de Iguala, en el Estado de 
Guerrero, junto con su esposa, principales 
sospechosos de la desaparición de los 
estudiantes que nadie sabe del paradero 
y mucho se duda están con vida, aunque 
lo deseable es lo contrario.

Tras la aprehensión del alcalde 
en referencia, que relacionan junto 
con su esposa con gentes del crimen 
organizado, el Procurador General de 
la República, Jesús Murillo Karam, 
dio a conocer respecto el suceso que 
tiene a la expectativa a los mexicanos 
y países vecinos.

Ante ese panorama y de acuerdo a 
lo que se continué viendo, hay certeza 
que el crimen organizado se encuentra 
inmiscuido en la política, al menos se 
tiene un botón con Abarca, que de 
vendedor de huaraches y sombreros logró 
adquirir un sinnúmero de propiedades y 
negocios, lo que indica que millones de 
comerciantes del país y quienes tengamos 
la intención de poner un changarro no 
nos equivoquemos, vamos a ofrecer 
huaraches, sombreros siete leguas.

La verdad nadie se explican las 
millonadas de dinero que se gasta en 
propaganda en cada proceso electoral, 
a grado tal, que hasta candidatos 
independientes han accedido al poder 
sin requerir de partido o siglas, pero 
claro con dinero que nadie investiga 
su proceder, pues a pesar que las 
instituciones electorales hablan de topes 

de campaña nadie los 
respeta.

Con el asunto de 
Iguala, queda clara 
la presunción que las 
diferentes bandas del 
crimen organizado se 
encargan de financiar 
campañas electorales, 
bajo los probables 
comprom isos  de 
de ja r l es  en  l os 
gobiernos las policías 
s a b e d o r a s  e s o s 
personajes que con 

eso la plaza para vender caramelos y 
fritangas la tienen asegurada por seis 
o tres años.

No existe otra explicación del manejo 
de dinero en las campañas, pues los 
dirigentes de partidos políticos cuidan 
la chequera como propia y sueltan 
los billetes muy a fuerza, ¡ha!, pero el 
dinero ajeno lo sueltan sin miramientos 
y por pacas para que lo regalen los 
coordinadores de campañas, según 
comentan quienes han andado de 
metiches en las campañas.

Los políticos al menos de la nueva 
ola tienen una característica similar, no 
disparan ni en defensa propia o como 
dicen en el rancho, no compran tamales 
por no tirar las hojas, oséase que son 
muertos de hambre insensibles, por eso 
la probable sospecha que las campañas 
las financian los delincuentes, quienes 
tienen fama distinta a los primeros, pues 
mientras que unos invierten la lana en 
sus tierras, ponen negocios, compran 
casas, carros y mueven la economía 
en las ciudades, los otros se llevan a 
otros países el dinero que obtuvieron 
bajo la sombra del poder.

No hay duda que el tema de Iguala 
será nota por mucho tiempo, y ante el 
brote de pus que surgió en el PRD no 
hay duda que se estarán sacando sus 
trapitos al sol de un lado y otro, cuestión 
que dará al traste con la poca credibilidad 
que existe de la clase política en la 
república infestada que le tocó gobernar 
a Enrique Peña Nieto, del que veremos 
el papel que juegue tanto en ese asunto 
como otros que hay.

¡Las barbas a remojar!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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Sobre el tema del 12% 

Ciega la oposición en 
Nayarit: Carlos Carrillo

12 Ayuntamientos abren depósitos para 
cubrir su compromiso con la UAN: Juan López

Por: MARIO LUNA

La oposición en Nayarit solo es 
muy hocicona, pero está totalmente 
ciega, porque no quieren ver los 
avances y desarrollo que se han 
generado en este gobierno de 
la gente, en donde en todos los 
rubros, es manifiesto y palpable 
la inversión que ha generado 
desarrollo y bienestar para la 
sociedad.

Tales señalamientos los hizo el 
diputado priísta, Carlos Carrillo, 
quien explicó que es inocultable 
el desarrollo en la infraestructura 
vial, en donde vemos una serie de 

boulevares modernos que todos 
hemos transitado, alumbrado 
nuevo, carreteras en rehabilitación, 
sobre todo carreteras nuevas para 
las zonas indígenas y conexión de 
esta red carretera local con otras 
entidades como es Zacatecas.

En el campo es innegable el 
trabajo que se ha venido realizando, 
sobre todo en lo que pudiera ser 
la obra hidroagrícola del sexenio, 
como es el canal centenario, pero 
pese a ello, la oposición sigue en 
su cantaleta de seguir gritando que 
no reconoce y que niega además 
el desarrollo visible y palpable que 
el gobernador Roberto Sandoval 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Respecto a la recaudación 
del 12%, que los municipios deben 
aportar a la UAN, el lunes pasado, 
la Secretaría General de Gobierno 
convocó a los 20 Presidentes 
Municipales, para tener un encuentro 
con el pleno, que es el Patronato, y 
dentro de esa reunión 12 municipios 
ya abrieron su cuenta referenciada, y 
ya están haciendo los depósitos para 
cubrir su compromiso con la UAN”, 
así lo dio a conocer en entrevista el 
Rector de la Universidad Autónoma de 

Nayarit, M. C., Juan López Salazar.

Explicó López Salazar, que hasta 

el momento Acaponeta y Xalisco, 
están 100% al corriente y no le deben 
absolutamente nada a la UAN, por 
lo que en ese momento se les pedía 
tres cosas, a los que no habían 
abierto su cuenta referenciada, 
que la abrieran y que hubiera un 
reconocimiento de adeudo, una 
vez que ya terminaron su proceso 
entrega-recepción, entonces ya 
deben de tener cifras contundentes 
de cuánto es el adeudo, y que lo 
reconozcan, y lo otro es que se 
deposite y transfiera oportunamente 
al Patronato.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

1.- “La sangre derramada es 
tanta que ya empezó a florecer”.

2.- “No me olvides, porque si me 
olvido ellos ganan. Ayotzinapa”.

3.- “Los crímenes políticos 
asesinan la nación”.

4.- “No queremos flores, 
queremos justicia”.

5.- “¡Gobierno farsante…que 
mata estudiantes!”.

6.- “Ayotzinapa no es un caso 
aislado, no fue el narco. Fue el 
Estado”.

7.- “¡Por qué, por qué!, por 
qué nos asesinan si somos la 
esperanza de América Latina. 

Ayotzi Vive”.
8.- “Decimos ¡basta! a la 

desaparición forzada”.
9.- “Quisieron enterrarnos. 

No sabían que éramos semilla”.
10.- “Ayer fue en Guerrero…

esta vez puede ser en Nayarit”.
11.- “No queremos perder 

clases, pero tampoco estudiantes”.
Esas son algunas de las 

leyendas que se encuentran en 
cartulinas y mantas en planteles 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, principalmente 
en el edificio de Sociales y 
Humanidades, en paro estudiantil 
por la desaparición de 43 
estudiantes de Ayotzinapa, en 
Guerrero.

“¡Por qué, por qué!, por qué nos 
asesinan si somos la esperanza”…

* “Ayotzinapa no es un caso aislado, no 
fue el narco. Fue el Estado”.

* Antes de criticar debieran de ponerse 
a trabajar por el bienestar del pueblo y 

desarrollo del estado, con mentiras y gritos 
no se solucionan los problemas.

Agregó el entrevistado, que los 
municipios que estuvieron presentes, 
dijeron que sí y que estaban en la 
mejor disposición de hacerlo, por 
lo que algunos no conocían de 
primera mano los adeudos que ello 
representaba, y un caso especial, fue 
dado en el municipio de La Yesca, que 
por su recaudación, que es muy baja 
a lo mejor no lo hacía, pero también 
ya está en la mejor disposición de 
hacerlo, y lo que corresponde a la 
Presidenta de Compostela, dijo- tener 
los datos, por lo que buscará la forma 
de también ponerse al corriente con 
la Universidad.

Juan López Salazar, sobre el 
tema dijo, “por lo menos ya existe 
una respuesta de parte de los 
Ayuntamientos y que ya todos conocen 
de este tema por lo que existe la 
confianza de que todos pronto se 

pongan al corriente con el 12% que le 
pertenece a la Universidad Autónoma 
de Nayarit, ojalá y los alcaldes se 
solidaricen con nosotros para que 
muchos estudiantes no trunquen sus 
carreras por falta de infraestructura 
y espacios  en nuestra Alma Mater.

Para finalizar la entrevista, el 
Rector Juan López Salazar, enfatizó, 
que esto poco a poco está fluyendo, 
pero nuestra preocupación es la 
deuda anterior, que son cerca de 200 
millones de pesos que necesitamos 
definir cómo se le va a cumplir al 
Patronato, ya que el Patronato 
tiene varios proyectos que no se 
han podido avanzar en beneficio 
de la Universidad, porque no existe 
el circulante, y tenemos muchos 
proyectos más en puerta pero esos 
recursos aún es fecha que no los 
tenemos en el Patronato de la UAN.

Castañeda ha estado realizando en 
bienestar de la gente y desarrollo 
de los pueblos del estado.

Es por ello, que se exige que 
la oposición sea constructiva, que 
critique los errores del gobierno 
pero que no mienta y menos 
confunda al pueblo con sus 
mentiras al querer decir que no se 
está trabajando en este gobierno 
robertista, mencionó el diputado 
del tricolor Carlos Carrillo.

“Solo los ciegos siguen 
renuentes a ver el desarrollo del 
estado, del trabajo que ha venido 
realizando nuestro gobernador y su 
equipo de colaboradores, nosotros 
hemos sabido ser oposición en 
su momento, pero lo hemos sido 
responsablemente, por ello, ahora 
exigimos que la oposición como tal 
sea responsable y constructiva, que 
señale errores pero que también 
aporte las posibles soluciones, 
porque eso de criticar por criticar 
solo refleja la falta de compromiso 
con el pueblo y la nulidad del 
trabajo de ellos”.

Es por ello que en este último 
rubro de desarrollo integral que 
comprende las secretarías de 
Desarrollo Económico, del Trabajo, 
de Obras Públicas, de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca, Turismo y Medio Ambiente, 
dentro del análisis del tercer informe 
de gobierno, el legislador, aseguró 
que el mandatario ha cumplido a 
cabalidad con su responsabilidad 
y que en comparación con lo que 
se realizó en el sexenio anterior, a 
medio año de este, ya se superó 
casi, lo que se hizo en seis años, 
y en comparación con el gobierno 

de Antonio Echevarría donde 
gobernó la oposición este ha sido 

superado bastantemente, aseguró 
Carlos Carrillo, diputado del PRI.
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* No se cuentan con estadísticas de este tipo de enfermos, por lo que se 
estarán realizando.

No tiene facultades la SAGARPA 
para investigar la cartera vencida 

de los campesinos de la costa.

SSN realiza Primer Congreso de Cuidados 
Paliativos en Nayarit: Oscar Villaseñor

4

Por: MARIO LUNA

El Secretario de Salud en el 
estado, Oscar Villaseñor Anguiano, 
informó que en Nayarit se realiza 
el Primer Congreso Estatal de 
Cuidados Paliativos, el cual durará 
tres días, es decir dio inicio ayer y 
concluya mañana.

Destacó que es Nayarit, uno de 
los estados que tienen mayormente 

fortalecidos estos cuidados paliativos, 
al igual que el Estado de México y 
el Distrito Federal, lo que habla del 
compromiso en materia de salud, 
de cuidar hasta el último momento 
con calidad y calidez al enfermo 
terminal o comúnmente conocido 
como desahuciado, es decir aquel 
enfermo que ya no tiene cura de 
su enfermedad.

En la entidad se cuentan con 

96 personas profesionales de la 
medicina plenamente capacitados 
en esta área y 56 más que están por 
concluir esta capacitación, en donde 
la conformación es multidisciplinaria.

Dentro de los temas que se 
estarán tratando en este Primer 
Congreso de Cuidados Paliativos, es 
precisamente qué son los cuidados 
paliativos, avances y retos de la ley 
de los derechos de los enfermos en 

Por Rafael González Castillo 

Las inclemencias del tiempo  
provocaran pocos daños  a los cultivos 
de la costa porque las siembras de 
frijol,  sorgo, maíz  y las plantaciones 
de tabaco y  hortalizas se retrasaron 
por el huracán. Las labores en el 
campo arrancarán   con fuerza una 
vez que se vayan  los nublados.

Los campesinos deben de 
aprehender que por el cambio 
climático  tienen que iniciar los cultivos 
a finales del presente  y no durante 
la segunda quincena de septiembre  
y octubre como lo hacían  en otras 
épocas.

Las siembras en la costa se harán 
con muchos problemas porque hasta 
el momento Financiera Nacional  no 

ha dispersado el cien por ciento  de 
los créditos  que se requieren en la 
zona. Por el momento    se ignora el 
número de campesinos que tienen en 
sus manos el recurso para arrancar  
su actividad.

La distribución de los créditos ha 
sido muy lenta porque la dependencia 
se colapsó por el alto número de 
solicitudes que recibieron.

En la costa   se planea sembrar 
de frijol   durante otoño e invierno 
de 50 a 60 mil hectáreas  y por el  
momento se desconoce si todas  serán 
financiadas porque  la mayoría de sus 
dueños  están en cartera vencida.

 El delegado de la SAGARPA  en 
la entidad, Sergio Mendoza Guzmán, 
asegura que no tiene facultades para 
conocer el problema.

El funcionario  señala  que su 
misión es asesorar  a los campesinos   
para que levanten buena cosecha  y 
que el asunto de las deudas de los 
productores se tiene que manejar  
aparte porque él no proporciona 
créditos, ni los renegocia.

Mendoza Guzmán, a través de los 
medios de comunicación recomendó 
a los campesinos de la costa  que  
siembren frijol negro porque los claros 
no tendrán  buen precio.   

Por Rafael González Castillo 

Al mediodía de este  viernes siete  del 
presente  el alcalde de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, dialogará con el 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda. 
Ambos  personajes analizarán diferentes 
temas entre ellos el de privilegiar la relación 
institucional  con el fin de beneficiar a la 
población de la capital del estado.

La información la proporcionó el doctor 
en una conferencia de prensa.

En la plática con  los reporteros  de la 
localidad “Polo” también destacó que ya 
envió al Congreso del Estado  la solicitud 
con la cual pretende  reestructurar  800 
millones de pesos de la deuda que le 
heredaron  para poder enfrentar los 
problemas del Ayuntamiento capitalino.

Así  mismo Domínguez González 
afirmó que el Poder Legislativo ya les 

recibió  el paquete que contiene las 146 
observaciones  que se le hicieron a la 
pasada  administración  de la alcaldía  
de Tepic.

Antes de concluir la conferencia de 
prensa el Presidente Municipal  capitalino  
señaló  que hasta el momento  no se explican 
la forma en que se perdieron al alcalde 
Héctor  González Curiel los  53 vehículos 
de modelo  reciente   del  departamento   
de control de activos. De los  carros  no 
dejaron ni las facturas y lo único que 
encontró la nueva administración fue un  
acta incompleta   de la  desincorporación 
de unidades.

Por el asunto y otras 145 observaciones 
“El Toro” y sus más cercanos colaboradores 
tienen 15 días  para aclarar la situación de 
los contrario  se procederá  en su contra 
por la desviación de recursos  públicos, 
dijo Domínguez González.       

Conversarán el gobernador y el 
alcalde de Tepic este viernes

etapa terminal, rehabilitación 
elemento indispensable en la 
atención paliativa, familia y 
cuidados paliativos; sedación 
en los cuidados paliativos; un 
dilema bioético, propuestas 
del manejo del duelo.

Del mismo modo, se estará 
hablando del panorama y 
perspectivas de los cuidados 
p a l i a t i v o s ,  o p c i o n e s 
terapéuticas en el tratamiento 
del dolor, control y cuidados 
del paciente paliativo, se 
analizará también el cómo dar 
malas noticias; los cuidados 
paliativos en los pacientes 
crónico degenerativos, así como 
estos mismos cuidados en los 
neonatales y perinatales, estos serán 
los temas entre otros más que se 

estarán analizando y discutiendo 
en este primer congreso estatal, 
concluyó diciendo Oscar Villaseñor 
Anguiano, Secretario de Salud en 
Nayarit.  



Viernes 7 de Noviembre de 2014Política 5

Se fortalece la relación institucional 
entre Fiscalía, UAN y Poder Judicial

*Con la firma de convenios de colaboración…

Saldrán de la crisis los campesinos del 
sur si cultivan maíz amarillo: SAGADERP

Tepic.-El Fiscal Edgar Veytia 
suscribió este jueves con el 
Rector de la UAN Juan López 
Salazar y el Presidente del Poder 
Judicial de Nayarit, Pedro Antonio 
Enríquez Soto, tres convenios 
de colaboración, el primero de 
ellos en materia de investigación, 
docencia, difusión y extensión 
de la cultura jurídica.

La firma de dichos convenios 
tuvo lugar en el auditorio Rey 

Nayar del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ), ante la presencia de 
magistrados, jueces y estudiantes 
de la Unidad Académica de 
Derecho de la UAN, así como de 
su director, maestro Humberto 
Lomelí Payán.

En este marco también 
se signaron convenios de 
coordinación en materia de 
servicio social y/o prácticas 
profesionales y elconvenio para 

la oferta y realización de la 
maestría en medios alternos 
de solución de conflictos en la 
Unidad Académica de Derecho, 
con participación de la Fiscalía 
General del estado.

“La Fiscalía General del Estado 
suscribe con este convenio un 
hecho histórico, porque somos 
coadyuvantes a que funcione 
el nuevo sistema de oralidad 
y en este sistema queremos 

estar a la altura de los retos, 
por eso hoy nos capacitamos, 
nos  profesionalizamos y nos 
equipamos, para que el reto 
sea superado”, precisó el Fiscal 
Edgar Veytia.

En su oportunidad Pedro 
Antonio Enríquez Soto manifestó 
que los actuales estudiantes de 
derecho son privilegiados porque 
les corresponde vivir una etapa de 
cambio de nuestro país y nuestro 

estado en materia jurídica, en 
el que se transita a un nuevo 
sistema de justicia penal.

“Se cuenta con una nueva Ley 
de Amparo y se redimensiona 
la importancia de los derechos 
humanos, además de que no tienen 
que aprender a desaprender como 
es obligado para los abogados de 
otras generaciones”, puntualizó el 
magistrado presidente del Poder 
Judicial del Estado de Nayarit.

Por Rafael González 
Castillo 

Los problemas que tienen los 
productores  del sur se acabarán  
hasta que se vuelvan más 
productivos y siembren maíz   
amarillo, afirma   el titular de 
la Secretaría    de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y 

Pesca, Emeterio Carlón Acosta. 

Los maiceros   de la zona 
están muy angustiados porque 
los precios  del grano  se 
desplomaron considerablemente 
y piden  que el estado les dé  
una ayuda de 50 millones de 
pesos por medio  del próximo 
presupuesto  de egresos  de 

la  entidad.

Carlón  Acosta, sostiene  que 
la iniciativa   de los campesinos 
temporaleros   es buena. Pero  
no sabe si hay  dinero para 
atender el proyecto.

En la  ent idad desde 
hace  tiempo se ofreció a 

Por Rafael González Castillo 

Por segundo año consecutivo 
el pasado 25 de octubre en San 
Luis   de Lozada municipio de 
Tepic, se efectuó la cabalgata 
con motivo del arranque de las 
fiestas patronales del poblado. 
El paseo a caballo partió del 
entronque de la “Arena Cora”  
a la comunidad.

El evento fue  exitoso porque  

participaron  arriba  de 200 
charros de los ejidos   anexos 
a Tepic y a Xalisco.

 La cabalgata se hizo con 
el apoyo del ex Presidente  
Municipal, de Santa María del 
Oro, Adán Casas Rivas, del 
alcalde de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, de San 
Blas, Hilario Ramírez “Layín”, 
de  las diputadas Sonia Ibarra, 
Ivideliza  Reyes, entre  otros. 

Con éxito se efectuó la 
segunda cabalgata de 
San Luis de Lozada.

•	 El	Fiscal	Edgar	Veytia,	el	rector	de	la	UAN	y	el	titular	del	
Poder Judicial, suscribieron convenios en materia de investigación, 

docencia y extensión de la cultura jurídica.

los productores que 
sembraran  maíz  
amarillo y prefirieron 
cultivar el blanco por 
el temor  a que les 
fuera igual.

Los precios del 
maíz  blanco  seguirán  
d e s p l o m á n d o s e 
porque el mercado se 
encuentra inundado.

El representante  
de la SAGADERP  
d ice que s i  los 
maiceros del sur aceptan su 

propuesta  podrán  vender su 
cosecha por adelantado.            
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La diabetes podría ser tratada con un fármaco gástrico

Política
*Los ayuda con 1,544 pesos por hectárea.

Llegan apoyos para los 
productores de caña de parte del 
gobierno federal: Agosto Ramos

6

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Antonio Agosto Ramos, 
dirigente de los productores de 
caña de Tepic, dio a conocer en 
entrevista, que en el Comité de 
Producción y Calidad Cañera se 
está entregando una constancia, 
que es parte de los requisitos que 
pide SAGARPA para el apoyo 
que está entregando el Gobierno 
Federal de $1,544 pesos por 
hectárea a todos los productores, 
que tenían programada su caña 
para entregarla en la zafra 2013-
2014 (el año pasado).

Abundó Agosto Ramos, “se 
empezó a entregar dicha constancia 
miércoles, jueves, viernes y en  la 
semana próxima se continuará 
entregando, para que tengan 
acceso todos los productores, 
también comentarte, que tuvimos 
otro tipo de apoyo a través de los 
Senadores y legisladores federales, 
que apoyaron un presupuesto extra 
para los productores de cinco mil 
pesos a todo el productor que no 
tuvo alcance, para que él complete 
el pago del Seguro Social, el pago 
al IMSS es de ocho mil pesos, 
el Gobierno Federal ayuda con 

cinco mil y el productor que no 
tuvo alcance, (no tuvo utilidades), 
solo paga tres mil y con eso tiene 
derecho al IMSS por zafra.

El dirigente cañero, señaló 
emocionado, que se obtuvo otro 
apoyo, que es referente al precio de 
la tonelada de caña, la tonelada de 
caña se pagó a 472 pesos, pero un 
repunte en el precio del azúcar deja 
un remanente más a los productores 
de aproximadamente 25 pesos 
más, los cuales se pagarán antes 
de que inicie la zafra de este año, 
son apoyos que no son suficientes 
para reponernos de las pérdidas 
que hemos tenido, pero que de 
alguna forma han servido para 
amortiguar un poquito la caída 
de la tonelada de caña.

Expresó Antonio Agosto Ramos, 
“yo les he comentado a algunas 
personas, que en la zafra anterior y 
aún más anterior todavía, llegamos 
a tener un precio de 772 pesos y 
con los insumos caros, en la zafra 
2012-2013, el precio se vino abajo 
y se nos pagó a 496 pesos la 
tonelada de caña, hubo una caída 
de más de 200 pesos por tonelada, 
eso fue algo muy fuerte y lo más 
fuerte aún es de que los insumos 
siguen subiendo a diario, ya que 

en esta zafra 2013-2014, se pagó 
a 472 pesos y si descontamos 
a los 496, nos queda un déficit 
de 20 pesos, menor la ganancia 
todavía”, apuntó.

Por último el entrevistado, 
expresó, que los insumos de la 
zafra 2012-2013 y 2013-2014, 
siguieron aún más aumentando, 
entonces el hueco que deja en 
la economía del productor con 
los insumos hacía arriba y los 
precios cada año hacía abajo y 
eso es terrible ya que han sido 
varios años muy difíciles para los 
productores, que afortunadamente 
el Gobierno Federal se ha dado 
cuenta ya que se le ha comprobado 
con documentos y con papeles 
a través de nuestras dirigencias 
nacionales y es por eso que ya 
nos están apoyando con algo, que 
nos hacía mucha falta.  

TOKIO, JAPÓN.- Un equipo de 
científicos japoneses ha vinculado 
un gen con el desarrollo de la 
diabetes por la ingesta de alimentos 
grasos por lo cree 
posible el tratamiento 
de la enfermedad con 
un fármaco para úlceras 
gástricas, según informó 
hoy el diario Mainichi.

El grupo, liderado por 
el profesor Nobutaka 
Hirokawa, trabajó con 
ratones y tendrá que 
investigar a partir de 
ahora las posib les 

aplicaciones de estos logros en 
humanos.

Se emplearon ratones para 
estudiar proteínas motoras y el 

equipo comprobó que el páncreas 
y los riñones contienen grandes 
cantidades del gen KIF12, de la 
familia de las kinesinas y cuya función 

era aparentemente 
desconocida hasta ahora.

C u a n d o  l o s 
i n v e s t i g a d o r e s 
desactivaron los genes 
KIF12, las funciones 
celulares del páncreas 
para secretar la insulina 
(que regula el nivel 
de azúcar en sangre) 
resultaron afectadas, lo 
que condujo al desarrollo 

F L O R I D A ,  E S TA D O S 
UNIDOS.- El más extenso vuelo 
de prueba de la NASA en años 
sigue programado para el mes 
entrante, pese a los accidentes 
espaciales de la semana pasada.

Funcionarios indicaron el 
jueves que todo luce bien 
para el lanzamiento del 4 de 
diciembre de la nueva cápsula 
Orion no tripulada de la NASA. 
Se planea que otras cápsulas 
Orion trasladen en un futuro 
a astronautas en misiones 
de exploración del espacio, 
incluyendo viajes a Marte.

La nave despegará sobre el 
cohete Delta IV desde Cabo 
Cañaveral, Florida. En un vuelo 
de cuatro horas, la cápsula dará 
dos vueltas a la Tierra ”y se 
adentrará hasta 5.800 kilómetros 
(3.600 millas) en el espacio” antes 
de caer en el Océano Pacífico 
como lo hacía la Apollo.

William Hill, que colabora en 
el desarrollo de sistemas de 
exploración para la NASA, dijo 
que los sistemas del vuelo de 
prueba no tienen nada en común 

con el cohete de Orbital Sciences 
que estalló poco después de su 
despegue el 28 de octubre ni 
con la SpaceShip Two de Virgin 
Galactic destruida en pleno vuelo 
el viernes pasado. Por ello no 
se requieren revisiones y los 
planes no han sufrido cambios.

"Las operaciones espaciales 
son difíciles, y quedó demostrado 
la semana pasada", dijo Hill a 
los reporteros. "Fue una semana 
complicada. Estamos en un 
negocio difícil".

Mark Geyer, gerente de 
programa de Orion para la NASA, 
señaló que incluso antes de los 
accidentes consecutivos, todos 
los implicados en el próximo vuelo 
de prueba reconocieron que no 
es fácil lanzar naves espaciales, 
sobre todo aquellas diseñadas 
para contar con tripulación. Los 
dos incidentes sirven como un 
importante recordatorio, dijo.

Se espera que astronautas 
empiecen a viajar en las Orion 
a partir de 2021. Las cápsulas 
están diseñadas para cuatro 
tripulantes, uno más que las 
naves Apollo.

La NASA hará vuelo de 
prueba pese a accidentes

de la diabetes.

El mismo orgánulo (la unidad 
celular encargada de esta función) 
también quedó desactivado cuando 
los investigadores alimentaron a 
los ratones con comida rica en 
ingredientes grasos.

Basándose en estos hallazgos, 
el equipo administró durante dos 
semanas teprenona, un compuesto 
farmacéutico para tratar las úlceras 
gástricas, a los ratones.

Tras el tratamiento, éstos 
segregaban casi la misma cantidad 
de insulina que los ratones normales.

"Los seres humanos también 
tienen genes KIF12. Con base 
en estos hallazgos nos gustaría 
examinar si la teprenona podría ser 
utilizada como medicina curativa 
y preventiva para la diabetes, y 
también intentar desarrollar un 
fármaco más eficaz conjuntamente 
con empresas farmacéuticas", dijo 
Hirokawa al diario Mainichi.
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Debatirán el próximo 13 de noviembre en el Auditorio de la 
Unidad Académica de Contaduría y Administración  de la UAN

Ya hay ganadores para la final del 
sexto concurso de debate 2014: IEEA 

7

Subsidios financiamiento y orden, 
ofrece Roberto a  transportistas

E n  r e u n i ó n  c o n 
permisionarios y transportistas 
de Tepic, el Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, propuso la 
construcción de un centro 
de servicios exclusivo para 
las unidades de ese sector, 

que incluye taxis, camiones 
urbanos y combis, además de 
la elaboración de un padrón 
para otorgar, de manera 
controlada, los descuentos 
especiales a personas de la 
tercera edad y estudiantes.

Afirmó el mandatario 

estatal que el propósito de 
estas acciones es mejorar el 
transporte público de Tepic, 
en beneficio de los usuarios y 
de los propios transportistas, 
y en tal sentido resaltó la 
problemática ocasionada por 
el irresponsable otorgamiento 

Tepic, Nayarit/Noviembre 6.  El 
Instituto Estatal Electoral (IEE), 
a las 9 horas a.m. inició  las 
semifinales del Sexto Concurso 
de Debate, esto tuvo lugar  en el 
Auditorio 2 de la Unidad Académica  
de Contaduría y Administración 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) siendo convocado  
alumnas y alumnos de nivel medio 
superior de esta ciudad de Tepic.

El tema  principal del debate 
se refiere a “Construyamos la 
democracia” con la finalidad 
de  impulsar los valores de 
la democracia,   promover la 

cultura política y fomentar  la 
participación ciudadana en los 
jóvenes nayaritas. Para éste 
certamen fueron convocadas 22 
escuelas preparatorias del municipio 
de Tepic, de las cuales sólo 10 
registraron contendientes.

La dinámica de la semifinal se 
llevó a cabo en dos etapas, iniciando 
para la primera con Francia Ortiz 
Dávila del Colegio Ciencias y Letras 
con el tema “Jóvenes líderes con 
valores democráticos”; Georgina 
Hernández González del Colegio 
Cristóbal Colón con el tema  “El 
empoderamiento  de la mujer”; 

Luis Eduardo Pérez Meza del 
CONALEP 169, habló sobre “La 
equidad de género y democracia”; 
Mariana Lizbeth González Díaz del 
CBTIS 100 Francisco I. Madero, 
expuso el tema  “Comunicación, 
medios y democracia” y por último 
José Manuel Olivarría Vargas de 
la Preparatoria #1 de la UAN, 
participó con el tema “Perspectivas  
del voto de la mujer”.

La segunda semifinal la inició  
Katia Sarahí Pérez Cervantes  del 
Instituto Superior de Informática y 
Computación (ISIC), quien habló del 
tema “Jóvenes líderes con valores 
democráticos”, seguidamente 
Kiara Yadira Pérez Ceja del 

CECYTEN 02 Plantel Tepic, expuso 
el tema ”Comunicación medios y 
democracia”, Circe Patricia Jauregui 
Reyes de la Preparatoria del Valle 
disertó con el tema “Equidad de 
género y democracia”, por su parte  
Shantal Jocelyn Barberena Díaz 
del Instituto Mercurio, debatió el 
tema “Perspectivas del voto de la 
mujer”, para finalmente del Colegio 
Vizcaya el alumno Josué Antonio 
Solís Escobedo,  departió el tema 
“Papel de la nuevas generaciones 
en la promoción y consolidación 
de la democracia”.

El jurado calificador estuvo 
integrado por: La C.P. Bertha 
Lidia Álvarez Flores, Periodista 
y Directora del Semanario Pulso 

de Nayarit,  Lic. Antonio Sánchez 
Macías, Secretario General del 
IEE y  Lic.  José Trinidad Espinosa 
Martínez, Asesor del Congreso 
del Estado. 

Los alumnos calificados para  
la etapa final son: de la primera 
semifinal: Francia Ortiz Dávila, 
Luis Eduardo Pérez Meza y José 
Manuel Olivarría Vargas, de la 
segunda semifinal  los ganadores 
fueron Kiara Yadira Pérez Ceja, 
Circe Patricia Jáuregui Reyes y 
Josué Antonio Solís Escobedo.

La final tendrá lugar el próximo 
jueves 13 de noviembre del presente 
año,   a las 10 de la mañana   en 
el mismo auditorio de la UAN.

de permisos, que han saturó 
las calles de Tepic, e informó 
que para solucionar esta 
situación se propuso y aprobó 
que en diez años no se puedan 
otorgar nuevos permisos de 
taxis.

“Por eso el día de hoy 
hicimos esa ley, para que 
ningún gobernador, en diez 
años, pueda tener la facilidad 
de dar permisos; si seguimos 
encimando camiones, taxis y 
todo, en ese momento no le va 
a ir bien a nadie, ni a los que de 
verdad se dedican a eso, como 
ustedes; defendiendo siempre 
el derecho del trabajador 
del trasporte, hicimos esas 
leyes”, afirmó.

En el tema relacionado con 
las tarifas, el gobernante pidió 
todo el respeto para los adultos 
mayores y los estudiantes 
debidamente acreditados. 
“Respetando los derechos 
de los estudiantes y jefes  
de la tercera edad, tenemos 
que hacer un padrón real 
para cambiar ese libertinaje 
de subirse al transporte 
todos aunque no estudien; 
al estudiante, que quede 
claro, cien por  ciento de 

apoyo, pero también orden 
en el control de los cobros”, 
mencionó.

A s i m i s m o ,  p r o p u s o 
ante los concesionarios y 
trabajadores la creación 
de un centro de servicios 
exclusivo para los camiones 
urbanos, taxis y combis, 
donde el Gobierno del Estado 
busque financiamientos para 
la compra de autopartes e 
insumos.

“En campaña les propuse, 
tengo tres años proponiéndoles 
—refirió— y les vuelvo a 
proponer la creación de un 
centro de servicios, donde el 
gobierno ayude a subsidiar, 
apoyar con compra masiva 
de llantas y autopartes, y la 
creación de una gasolinera 
para ustedes, para darles 
lo que pagan sin tener que 
batallar por litros de menos; 
el Gobierno del Estado está 
dispuesto a donar un terreno 
y edificar este centro”.

Con estas acciones, 
aseguró el Gobernador de 
la Gente, disminuirán los 
gastos de los transportistas, 
lo que mejorará su economía 
y evitará el aumento de las 
tarifas.
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Necesario que en Nayarit se destinen mayores 
recursos a la educación: Felicitas Parra

Anuncia Polo Domínguez inversión de 230 
mdp para  infraestructura hidráulica

Redacción/Gente y Poder

El alcalde de Tepic, Leopoldo Domínguez  
anunció que acudió a la Ciudad de México en 
la búsqueda de recursos con las fracciones 
del PAN y PRD de la cámara de Diputados, 
para que Tepic figure dentro de los proyectos 
en el presupuesto de egresos de la federación 

para el 2015.

Explicó que el proyecto de mayor importancia 
y mayor urgencia es la situación que se 
vive en la zona baja de la ciudad, en donde 
se invertirían 230 millones de pesos en 
infraestructura hidráulica.

Con este plan dijo se beneficiarán 

las colonias que se encuentran atrás 
del Tecnológico de Tepic, como son la 
Comerciantes, Gobernadores, Oriental, 12 
de Diciembre, Fovissste Colosio, Lagos del 
Country y siete asentamientos más que en 
temporal de lluvias sufren de los estragos de 
las aguas negras, infecciones, inundaciones, 
y calles en mal estado.

Por Edmundo Virgen

En el pleno de la sede del Poder Legislativo, 
durante su participación para analizar 
el tema de educación dentro de la glosa 
del tercer informe de gobierno del estado 
de Nayarit, la diputada panista Felicitas 
Parra Becerra manifestó, que la educación 
representa un verdadero reto para quienes 
forman parte de los poderes en la entidad, 
ya que es la herramienta del futuro que nos 
permitirá participar de manera triunfante en 
un mundo competitivo y globalizado, por lo 
que considero necesario estar a la altura 
de las expectativas ciudadanas.

La legisladora, criticó el hecho que a 
programas como Escuela y Salud, así 
como Ponte al 100, que están orientados al 
fortalecimiento de la salud en los planteles 
educativos mediante el ejercicio físico y la 
sana alimentación, solo se les asignaron 
recursos en el presupuesto de egresos 
del 2014, por 120 mil pesos, cantidad que 
resulta insignificante, máxime cuando se 
contempla beneficiar a todos los planteles 
de educación básica en el estado, además 
exhortó a las autoridades respectivas a 
realizar una supervisión esmerada en todos 
los planteles educativos  del estado, ya 
que mientras se busca promover la sana 
alimentación, las tienditas escolares siguen 
vendiendo alimentos “chatarras”.

De igual forma la parlamentaria se refirió 
a la erogación de recursos a través del 
Programa Nacional de Becas de nivel superior 
y del programa Bécalos por un monto de 
33 millones 569 mil 466 pesos, en el cual 
se contemplan importantes aportaciones 
estatales y federales en apoyo a los jóvenes 

estudiantes, solo que en el informe faltó dar 
a conocer el número de jóvenes que fueron 
los beneficiarios, así como las instituciones 
a las que pertenecen.

Felicitas Parra reconoció, que el Programa 
Nacional de Becas y el Programa Bécalos 
son valiosísimos para incentivar la educación 
superior y aliviar en algo la costosa carga 
económica que el nivel superior significa para 
las familias, por lo que consideró necesario 
la correcta aplicación de estos recursos y 
su entrega en tiempo y forma  a la juventud 
estudiosa, incluso dijo, se debe ser gestor 
desde el Poder Legislativo de mayores 
recursos para beneficio de más estudiantes 
y el mejoramiento de la infraestructura 
educativa, cuyo rezago preocupa a los 
padres de familia en el estado, concluyó.
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•	 Cada	Grupo	y	Representación	Parlamentaria	–PRI,	PAN,	PRD,	PT,	PVEM,	MC-	enviarán	
preguntas	al	Ejecutivo	Estatal.

Tep ic . -  I n teg ran tes 
de la Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso 
del Estado de Nayarit, 
concluyeron este jueves 
en Sesión Pública Ordinaria 
con el análisis del III Informe 
de Gobierno presentado 
por el Titular del Poder 
Ejecutivo y la evaluación 
del cumplimiento del Plan 
Estatal de Desarrollo de 
Nayarit 2011-2017 en el rubro 
de Desarrollo Social, que 
contempla a las Secretarías 
de Desarrollo Económico, 
del Trabajo, Obras Públicas, 
Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca, así como la de Turismo 
y  Medio Ambiente.

Al  desahogar este e je 
estratégico, las diputadas y 
d i p u t a d o s  d e 
l o s  G r u p o s  y 
Representaciones 
P a r l a m e n t a r i a s 
d e l  P a r t i d o 
R e v o l u c i o n a r i o 
Inst i tucional ,  e l 
Par t i do  Acc ión 
Nacional, Partido 
de la Revolución 
Democrática, Partido 
del Trabajo, Partido 
Verde Ecologista de 
México y Movimiento 
Ciudadano, fijaron 
su  pos tura  de 
acuerdo a su análisis 
ante la Asamblea 
Legislativa.

Del Partido Revolucionario 
Institucional, en voz de los 
legisladores Martín González 
Cosío, Carlos Rafael Carrillo 
Rodríguez y Francisco Javier  
Monroy Ibarra, hicieron mención 
sobre diversas obras que fueron 
ejecutadas en el tercer año de 
gobierno, entre las que destacaron 
el libramiento carretero, el 
rescate del parque la Loma, la 
construcción de bulevares, redes 

de electrificación, obra de agua 
potable y alcantarillado, el rescate 
del Hospital General, unidades 
deportivas y canchas de usos 
múltiples, inversión pública en 
infraestructura hidroagrícola y  el 
inicio de construcción de Canal 

Centenario.
De igual forma, los legisladores 

resaltaron las inversiones en el 
sector turístico y medio ambiente, 
el impulso al desarrollo regional 
en diversos municipios, la 
inversión privada en centros 
de playa, promoción de eventos 
nacionales e internacionales, el 
apoyo al campo a productores 
de frijol, sorgo, tabaco, caña y 
hortalizas, además de destacar 
que Nayarit ocupa el Primer Lugar 
a Nivel Nacional en Inversión 
Privada y en Playas Limpias; sin 

embargo argumentaron 
que aunque se está 
avanzando hace falta 
mucho por hacer.

Por parte del Grupo 
Par lamentar io  de l 
Partido Acción Nacional, 
los representantes 
populares nayaritas 
I v i d e l i z a  R e y e s 
H e r n á n d e z ,  E l s a 
Nayeli Pardo Rivera y 
José Ramón Cambero 
Pérez expresaron que 
se requiere mayor 
i n v e r s i ó n 
e n  l o s 

municipios del sur 
en materia turística, 
invertir más en el 
campo y en las 
zonas marginadas; 
además d i je ron 
que se debe poner 

mayor atención en 
invertir en el sector 
agropecuario, pesca 
y ganadería, ya que 
el 80 por ciento 
de la población de 
Nayarit pertenece 
a estos sectores, 
sin olvidar también 
promover más la inversión de 
las industrias para generar 
mayor circulante.

De igual forma señalaron 
que se debe tener un gobierno 
incluyente que gobierne 
para todos.

Por parte del Grupo 
P a r l a m e n t a r i o  d e l 
Partido de la Revolución 
D e m o c r á t i c a ,  l o s 
legisladores José Ángel 
Martínez Inurriaga y Miguel 
Pavel Jarero Velázquez 
expresaron que el Gobierno 
del Estado debe estar 
más al pendiente de las 
exigencias y necesidades 
de los nayaritas; otorgar 
mayor certidumbre a los 
inversionistas para que se 

reactive la economía en la entidad, 
fortalecer a las organizaciones 
de campesinos, invertir más en 
la investigación y ofrecer más 
alternativas de cultivo.

Del Grupo Parlamentario del 
Partido del Trabajo; los diputados 
locales Jaime Cervantes Rivera 
y Fidela Pereyra Zamora, 
reconocieron los resultados 
obtenidos favorablemente con 
el programa “Unidos Trabajador 
y Patrón”, además de la 
promoción que se le ha dado a 
los productos nayaritas con lo 

que se ha logrado obtener nuevos 
mercados, además señalaron la 
promoción de ferias que lograron 
32 negociaciones, así como la 
promoción de la cultura indígena 
en eventos internacionales.

Concluyen con el análisis del tercer informe 
de gobierno del poder ejecutivo de Nayarit

De  igual forma, los diputados 
locales indicaron que es necesario 
impulsar políticas públicas 
encaminadas al campo en la 
zona serrana de Nayarit, ya que 
en ocasiones los indígenas no 
tienen acceso a créditos para 
sus cosechas.

De la  Representac ión 
Parlamentaria del Partido Verde 
Ecologista de México, el diputado 
Francisco Javier Jacobo Cambero 
destacó que Nayarit se ha 
posicionado como un destino 
turístico de preferencia y parte 
de este logro es por las grandes 
inversiones que se han ejecutado 
en el  último año de gobierno; 
de igual manera reconoció que 
al explotar el sector turístico 
también se ha cuidado el medio 
ambiente.

Al hacer uso de la Tribuna, el 
representante parlamentario 
de Movimiento Ciudadano, 
diputado Manuel Bernardo 
Carbonell Ortega, indicó que 
en materia de empleo aún 
falta mucho por hacer ya que 
existen muchos jóvenes que 
egresan de las escuelas y no 
logran obtener un empleo, y en 
materia ambiental el legislador 
reconoció que se tiene garantía 
en torno a playas limpias; 
en lo que respecta al campo 
señaló que se deben impulsar 
mecanismos más sólidos para 
generar una mejor economía.

Carbonell Ortega propuso 
además impulsar reformas 

que vayan encaminadas al 
crecimiento del Estado en todos 
los sectores productivos.

Es preciso señalar que en 
los próximos días mediante 

Asamblea Legislativa se 
acordarán qué preguntas 
p a r l a m e n t a r i a s  s e 
enviarán al Titular de Poder 
Ejecutivo, con el fin de que 
se amplíe la información 
referente al Tercer Informe; 
para después mediante 
acuerdo suscrito por la 
Comisión de Gobierno 
integrar  la totalidad de 
las preguntas por cada 
uno de los Grupos y 
R e p r e s e n t a c i o n e s 
Par lamentar ias  que 
convergen en la Trigésima 
Primera Legislatura.
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Rotundo éxito de Feria ¡Vas! a Mover a México
Politíca

Treinta y tres resoluciones de la Sala de Jurisdicción 
Mixta del TSJ, en su 12ª sesión ordinaria
*En un caso familiar ordenó reponer procedimiento relacionado con el monto de una 

pensión alimenticia

•									Sabemos	que	hoy	las	posibilidades	de	un	estado,	se	miden	con	la	formación	
de	su	capital	humano,	por	esto,	la	mejor	inversión	que	podemos	hacer	está	en	la	

educación de nuestros jóvenes, resaltó la delegada de Sedesol.
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Tepic.- Un rotundo éxito fue la 
realización de la tercera Feria ¡Vas! 
a Mover a México que se celebró 
en la Universidad Tecnológica de 
Nayarit, donde más de mil becarios 
del Programa de Inclusión Social 
(Prospera) se dieron cita para 
ver la amplia gama de opciones 
que les ofrece la entidad para 
continuar sus estudios, o en su 
caso, integrarse al mercado laboral, 
con el apoyo de dependencias 

estatales y federales.
En el evento se contaron con 

stands de dependencias como 
Prospera, Sedesol, Diconsa, IMSS-
Oportunidades, SEP, Conafe, SSA, 
Seguro Popular, UT de Nayarit, INEA 
, Instituto Tecnológico de Tepic, 
Secretaría del Trabajo, Inmunay, 
Icaten e Injuve, entre otros.

Al respecto, Teresita Jiménez, 
delegada de Prospera, precisó 

que el evento tuvo como finalidad 
generar fuentes de empleos, 
mejores condiciones de vida y 
estudios a los becarios, pues el 
presidente Enrique Peña Nieto 
giró la instrucción a la Secretaría 
de Desarrollo Social (Sedesol) 
y sus organismos sectorizados 
de buscar más beneficios en la 
entidad.

“Con la Feria “¡Vas! a Mover a 
México” logramos que se oferten 

vacantes de empleo a través 
del servicio nacional y servicios 
nacional, y de estudios para 
todos aquellos que al culminar la 
preparatoria busquen culminar una 
licenciatura”, recalcó la funcionaria.

Resaltó también que esta 
feria es un auténtico abanico de 
posibilidades para los estudiantes, 
pues tiene la oportunidad de 
conocer más opciones de 
financiamiento para continuar 
sus estudios profesionales o elegir 

En su décima segunda sesión 
ordinaria, la Sala de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit resolvió treinta 
y tres apelaciones a sentencias 
de jueces de primera instancia.

En cuanto al sentido de las 
resoluciones de los magistrados 
Rafael Pérez Cárdenas (presidente 
de la sala), Manuel Salinas Solís 
y Ana Isabel Velasco García, 
cabe señalar que confirmaron 
veintiún sentencias de primera 
instancia, modificaron cinco y 
revocaron tres; otras tres las 
declararon insubsistentes y en 
el caso restante ordenaron la 
reposición del procedimiento.

una alternativa para emprender su 
propio proyecto productivo.

Por su parte la delegada de 
Sedesol Liliana Gómez Meza señaló 
durante su intervención; “no es 
una casualidad que el programa 
Prospera cambie la vida de miles 
de nayaritas, sino que con hechos, 
hoy concretamos la Política Social 
de Nueva Generación impulsada 
por el presidente Enrique Peña 
Nieto.

Previo al corte del listón y al 
recorrido por los distintos estands 
la funcionaria invitó a los jóvenes 
a aprovechar esta oportunidad, 
a no desistir y a prepararse 
con disciplina, con entusiasmo; 
“estamos conscientes de que 
sólo con su esfuerzo seguiremos 
moviendo a Nayarit”, finalizó.

De los asuntos resueltos, 
diecisiete corresponden a la 
materia penal, catorce a la materia 
familiar y dos de justicia para 
adolescentes.

Por citar un ejemplo, en uno de 
los casos de la materia familiar los 
magistrados ordenaron la reposición 
de procedimiento para que en el 
respectivo juzgado de primera 

instancia se atendiera cabalmente la 
jurisprudencia de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación relativa 
a la determinación del monto de 
las pensiones alimenticias.

Conforme a dicha jurisprudencia, 
el monto de las pensiones debe 
determinarse atendiendo tres 
aspectos: las necesidades reales 
del menor o quien deba recibir 

los alimentos, la capacidad del 
obligado a cubrirlos, así como el 
entorno social y económico de 
ambos.

Al efecto se requiere que los 
jueces se alleguen de los elementos 
necesarios, como los estudios 
de trabajo social, para sustentar 
debidamente sus decisiones; en 
su oportunidad, los magistrados 

habrán de valorar si la nueva 
resolución de primera instancia 
que se dicte en este caso se apega 
a dichos criterios.

Por último, es de mencionar 
que en la sesión de la Sala de 
Jurisdicción Mixta, los magistrados 
fueron asistidos por la secretaria 
de acuerdos, licenciada Martha 
Elva Vega Vargas. 
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*Invitan a todos a asistir a la asamblea “Sigamos buscando primero 
el Reino de Dios” 
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Hoy se concentrarán miles de Testigos 
de Jehová en el Auditorio de la Gente 

Tepic, Nayarit. Los testigos de 
Jehová están invitando a todos sus 
vecinos a asistir a la asamblea anual 
que se celebrará en El Auditorio de 
la Gente. El título del programa de la 
asamblea de este año es “Sigamos 
buscando primero el Reino de Dios”. 

El portavoz de la asamblea, José 
Francisco González P., declaró: 
“Personas de muchas religiones 
piden al rezar que venga el Reino de 
Dios. Esta asamblea explicará qué 
es ese Reino y cómo puede afectar 
de forma positiva nuestras vidas. 
Una de las partes destacadas del 
programa será el discurso temático, 
que se presentará el viernes por la 

mañana y explicará cómo nos ayuda 
el Reino de Dios en la actualidad”. Y 
añadió: “Una creencia fundamental 
de los testigos de Jehová, basada en 
lo que revela la historia y la Biblia, es 
que Jesucristo empezó a gobernar 
como Rey del Reino de Dios en 1914. 
El programa de la asamblea señala 
que este año se cumplen cien años 
de ese acontecimiento”. 

A partir de este fin de semana y 
durante las próximas tres semanas, 
los testigos de Jehová entregarán 
invitaciones a todos los residentes 
del Estado, para que los acompañen 
en su asamblea. 

En esta actividad participarán las 

95 congregaciones de los testigos de 
Jehová que hay en la zona. La jornada 
de esta asamblea de tres días que 
tendrá lugar en esta ciudad de Tepic, 
Nayarit; se celebrará el viernes 07 
de Noviembre de 2014 y empezará 
a las 9:20 de la mañana. La entrada 
será gratis, pues las asambleas de 
los Testigos se sufragan enteramente 
mediante donaciones voluntarias. 

Se calcula que más de 10,000 
personas acudirán al Auditorio de la 
Gente durante el fin de semana para 
asistir al programa de enseñanza 
bíblica. En la República Mexicana 
se celebrarán 386 asambleas en 125 
ciudades. En todo el mundo hay más 

de 7.900.000 Testigos organizados 
en más de 113.000 congregaciones. 

Enlaces relacionados: 
Asambleas anuales de los 

testigos de Jehová: http://www.
jw.org/es/testigos-de-jehov%C3%A1/
asambleas-de-distrito/ 

Videoclip: Informe sobre las 
asambleas internacionales: http://www.
jw.org/es/testigos-de-jehov%C3%A1/
asambleas-de-distrito/videoclip-
informe-asambleas-internacionales/ 

Contacto local de prensa: Antonio 
Espinosa G. tel. 311 128 61 79.

Un día después de las elecciones 
intermedias que derivaron en un 
triunfo mayoritario de los candidatos 
del Partido Republicano en ambas 
cámaras del Congreso de Estados 
Unidos, el presidente Barack Obama 
dijo que escucha el reclamo de 
quienes votaron en contra de su 
partido y a favor de la oposición, 
ponderó el avance de esta última y 
la convocó a trabajar por el pueblo 
estadunidense. A renglón seguido, 
el mandatario anunció que adoptará 
medidas unilaterales para hacer 
avanzar algunos de los puntos más 
relevantes de su programa político, 
en particular el tan anunciado giro 
en la política migratoria, y ratificó 
su promesa de disminuir el número 
de deportaciones e incrementar la 
seguridad fronteriza.

Más allá de las delimitaciones 
partidistas que terminaron por dar 
el control de las curules legislativas 
a los republicanos, lo ocurrido el 
pasado martes en Estados Unidos 
confirma que el segundo mandato 
de Barack Obama –con sus cuotas 
de inacción, tibieza y desempeño 
errático– ha dejado un saldo de 
desencanto manifiesto ante la política 
en general –como lo demuestra el alto 
nivel de abstencionismo en la jornada 
electoral, superior a 60 por ciento–, un 
claro desgaste del Partido Demócrata 
y un gobierno sumamente debilitado 
y previsiblemente inoperante durante 
los dos años que le restan a la 

actual administración, si se toma 
en cuenta que el Poder Legislativo 
de Estados Unidos, a diferencia de 
lo que ocurre en otros regímenes 
presidencialistas, como el nuestro, 
se caracteriza por ser un contrapeso 
real y efectivo a las decisiones del 
Ejecutivo.

Así, el revés electoral de anteayer 
cancela prácticamente la posibilidad 
de que Obama pueda emprender las 
reformas pendientes de su programa, 
particularmente la migratoria. En 
efecto, parece poco probable 
que el político afroestadunidense 
pueda gobernar por decreto en esa 
materia si se toma en cuenta que 
poco o nada pudo hacer durante los 
dos años que su partido mantuvo 
el control de ambas cámaras del 
Congreso y durante los seis que 
ostentó la mayoría en el Senado.

Por lo demás, cabe dudar de 
los ánimos reformadores de una 
administración que inicia su recta final 
con el precedente de haber realizado 
el mayor número de deportaciones 
de inmigrantes indocumentados en 
la historia del vecino país.

La formulación de promesas 
cuyo cumplimiento es por lo 
menos dudoso constituye una 
apuesta arriesgada del todavía 
mandatario, sobre todo por cuanto 
la debacle electoral de hace dos 
días se explica, en buena medida, 

por el conjunto de defecciones 
del gobierno estadunidense a la 
palabra empeñada por el propio 
Obama. La perspectiva de un nuevo 
incumplimiento a los migrantes 
podría resultar catastrófica no sólo 
para la credibilidad de este gobierno, 
sino también para las aspiraciones 
del Partido Demócrata de cara a 
los comicios de 2016.

En cambio, el revés sufrido por 
Obama y la posibilidad de que su 
administración quede condenada 
a la irrelevancia política podría 
traducirse en un reforzamiento 
de posturas conservadoras, 
intolerantes y belicosas que están 
más exacerbadas en los republicanos 
que en los demócratas. En suma, 
el triunfo del conservadurismo y el 
fracaso de Obama podría abrir la 
puerta para el arribo anticipado de 
una redición de la desastrosa era 
Bush, y ello tendría consecuencias 
desastrosas para Estados Unidos 
y también, por desgracia, para el 
resto del mundo.

Washington, EUA.- El soldado 
que mató a Osama bin Laden 
reveló hoy su nombre de manera 
pública al periódico The Washington 
Post en medio del malestar de 
excompañeros de armas por su 
decisión, y algunos de los cuales 
optaron por filtrar primero el nombre.

De acuerdo con su propia 
confesión, Robert O’Neill, de 38 
años de edad, disparó a la cabeza 
de Osama Bin Laden en 3 ocasiones 
durante el operativo de una fuerza 
de élite del ejército estadounidense 
en Abbotabad, Pakistán en mayo 
del 2011.

The Washington Post indicó 
que O’Neill se preparaba para 
hacer pública su historia la próxima 
semana en entrevistas con la 
televisora Fox y el rotativo, pero 
su identidad fue filtrada antes en el 
portal electrónico SOFREP.

El diario señaló que el sitio es 
operado por exintegrantes de la 
fuerza de elite SEAL (Equipos de 
Tierra, Aire y Mar de la Marina), 

quienes llevaron a cabo la filtración 
en protesta por la decisión de 
O’Neill de revelar su papel en esa 
celebrada misión.

En el curso de varias entrevistas, 
O’Neill explicó al diario que su 
decisión de hacer público su nombre 
derivó de su convencimiento de 
que su identidad estaba por ser 
relevada por otros, aunque sin 
aparente alusión al portal.

Robert O’Neill dijo que lo que 
inicialmente fue un secreto bien 
guardado eventualmente trascendió 
tanto entre los círculos militares 
como en el Congreso, donde 
varios legisladores conocían su 
nombre, además de 2 medios de 
comunicación.

Explicó que la motivación inicial 
para revelar su identidad fue el 
encuentro privado que sostuvo con 
familiares de las víctimas de los 

ataques terroristas del 11 de 
septiembre, poco antes de la 
apertura este año del museo en 
Nueva York dedicado a su memoria.

Revelan identidad del soldado 
que mató a Osama Bin Laden, le 

metió 3 tiros en la cabeza dice

Obama: derrota y desaliento
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“El Presidente de la República es el 
hombre mejor informado de México, 

pero no lo sabe”: Jorge Saldaña
La serie de especulaciones levantadas en 

torno al caso Ayotzinapa, mismas que citan como 
referencia inmediata lo sucedido en Atlatlaya 
remontándose inmediatamente a Acteal, Aguas 
Blancas, a la aparición de fosas por todo el 
territorio nacional, señalan que estos casos 
han servido para que el gobierno aseste golpes 
económicos a la población en medio de un 
terrorismo provocado, dejando como secuela 
la inmovilidad que les ha sido tan redituable. 
Toda la atención está puesta en este asunto, 
se canaliza la irritación de la sociedad, por lo 
menos mediáticamente, en la desaparición de 
los 43 normalistas cuando la entrega petrolera 
ya tiene reglamentación, la devaluación del 
peso está en proceso, se agudiza la crisis 
de la situación económica. Acostumbrados 
como están a manejar la conducción del país 
entre un grupo de privilegiados, lo que pueda 
opinarse o se genere que nada tenga que ver 
con lo que consideran el verdadero poder, el 
del dinero, no tiene ninguna validez.

No se sabe si convencidos o no, quienes se 
consideran “líderes de opinión”, resaltan que 
no debe usarse como pretexto lo sucedido en 
Guerrero para provocar desestabilización social. 
Sin embargo ellos, mejor que nadie, sabe que 
la sobrevivencia para millones de mexicanos es 
cada vez más difícil y que también los señores 
de la iniciativa privada, los que no hacen los 
grandes negocios al amparo o con el gobierno 
y que son los más, se encuentran en contra 
de la forma en la que se maneja la conducción 
nacional. No solo se trata de los impuestos, 
del crecimiento de éstos, sino de ausencia de 
efectividad para resolver los reclamos que han 
hecho en prácticamente todos los terrenos. 
Tanto el gabinete como el propio mexiquense 
no han dudado un solo momento en mostrar 
que no hay nada ni nadie que influya en sus 
planes, en sus propósitos y que no habrán de 
detenerse solo porque millones de “nacos” 
protesten.

Millones de firmas de mexicanos que 
reclaman la consulta popular sobre la reforma 
energética, fueron desechadas, tiradas al cesto 
de la basura, ignoradas. Todas y cada una de 
las leyes, de los reglamentos, de la propia 
Carta Magna fueron escritas y llevadas a su 
aprobación por hombres que buscaban una 
sana convivencia, la aplicación estricta de la 
justicia, la protección patrimonial tanto de los 
ciudadanos como de los bienes de la Nación 
de los que son propietarios. Ni que decir de 

plasmar las garantías individuales, los derechos 
que no requerían de tantas organizaciones 
y asociaciones, muchas de ellas de dudoso 
nacimiento, para que se les debiera respetar. 
El dinero no aparece como un fin sino como 
un medio para garantizar el cumplimiento 
de muchos renglones. Sin embargo para los 
ministros de la Corte, el tema impuestos o 
ingresos del Estado les está vedado.

Y así, renglón por renglón, van violándose 
derechos, anulándose demandas. Desde hace 
más de un mes que se habló de la necesidad 
de desaparecer los poderes en Guerrero. Esta 
petición ha causado todo tipo de comentarios y 
hasta de chistes. “Primero que aparezcan”, se 
decía constantemente. Ya se vio que pudieron 
desde el centro enviar un comisionado a 
Michoacán, un gobernador de los que ya no 
se usaban, de los que formaban parte de un 
pasado lejano; también se han registrado sus 
acciones, mismas que dieron inicio retirando al 
mandatario que los michoacanos habían elegido 
para, posteriormente, nombrar directamente a 
uno que sirva de escudo para que sea Alejando 
Castillo quien lo mismo maneje las finanzas 
que dicte las órdenes de lo que debe hacerse. 
El Congreso local, los diputados, con la mayor 
indignidad, todo lo han aceptado.

Lo mismo ha ocurrido en Guerrero. No se 
tomaron la molestia de armar un escenario 
que pretendiera, por lo menos, darle legalidad 
a la llegada del ex rector de la Universidad 
Autónoma del Estado. Y veamos de donde 
surge el rechazo que se ha hecho patente en 
ese lugar hacia la figura de Rogelio Ortega. 
Como ya le hemos comentado, la UAG maneja 
el presupuesto de la normal de Ayotzinapa. 
Como ya también usted sabe, existe una 
cercanía entre el ex catedrático y el titular de 
Gobernación, de Miguel Ángel Osorio Chong. 
La llegada de este personaje al máximo poder 
en la Entidad, por lo tanto, tiene padrino. Solo 
que éste fue el que cerro otra normal, la del 
Mixe, cuando era gobernador en Hidalgo. Evento 
en el cual hubo opiniones nada menos que del 
procurador Jesús Murillo Karam.

Se habla entonces de dos vías importantes 
para los eventos registrados. Una se refiere a 
la ruta del dinero que producen los sembradíos 
de amapola y los laboratorios que se ubican 
en la Entidad. Como nos dijeron en aquellas 
tierras, es difícil llegar a creer que se combate 
a los narcos cuando son testigos de que 
los uniformados cuidan sus plantíos y los 
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caminos por los que trasladan 
su mercancía. La otra advierte 
que, el gobierno sabedor de esta 
situación y de los levantones que 
son frecuentes en la zona sin 
que se llegue frecuentemente 
a los asesinatos, planeó dar un 
golpe de tres bandas: generar un 
problema muy fuerte que sirviera 
de pretexto para cerrar la normal 
de Ayotzinapa; si las autoridades 
locales no lograban controlarlo, entraría la 
federación y se haría del mandato, lo cual sirve 
para sus tratos con los malosos y, tercero, un 
golpe al PRD, a la izquierda para disminuirlo 
aún más frente a un próximo proceso electoral 
federal, no está demás.

Como puede observarse, no hay una sola 
mención a los beneficios para los ciudadanos 
y, hace tiempo que no se sabe de ellas de 
manera real, tangible, solo se habla de buenos 
deseos, de un futuro que no llega, se presentan 
plazos que a nadie le interesa cumplir. Se trata 
de hacerse del poder total y completamente. 
Y en eso intervienen ya varias instituciones 
hasta llegar al INE, en donde su presidente, 
Lorenzo Córdova Vianello, señala que pese a 
la situación que priva en Guerrero, no existen 
las condiciones jurídicas para que haya una 
atracción de proceso electoral por su parte. El 
2015 les importa en lo federal, los de aquella 
tierra que sigan arreglándoselas como pueda 
y con quien les impongan.

De persistir, como está sucediendo tanto en 
el interior del país como en la Ciudad de México, 
las manifestaciones de inconformidad expuestas 
en varios renglones, todo ellos importantes y 
de sobrevivencia, los hacedores de escenarios 
estarán ciertos de que el tiro les salió por la 
culata, que despertaron al México bronco que, 
aunque hable una y otra vez de hacer las 
reclamaciones de manera pacífica, empieza 
a demostrar hartazgo y aparece dispuesto no 
solo a exigirle al gobierno federal que no ocurra 
otro Ayotzinapa o Tlatlaya, o Aguas Blancas o 
Atenco, o Acteal, o ejecuciones de generales 
que hacen en un primer término delincuente 
a quien es la víctima –y eso ocurre no solo 
con ellos, sino con muchos ciudadanos sin 
importar edad, sexo, ocupación-, sino que de 
una vez por todas liquiden las acciones de 
funcionarios, de líderes, de los que se dicen 
expertos en seguridad que aparecen ligadas 
a la impunidad y a la corrupción.

Aparece también que sobre los discursos y 
las promesas, menos no hay disposición para 
aceptar explicaciones sin un ápice de veracidad 
o aplicación de una justicia dictada desde los 
salones de Los Pinos, sin que prevalezca un 
Estado de Derecho, sin que se tenga toda la 
información que se requiere para llevar a un 
mexicano a juicio. Alguna explicación debe existir 
que sea producto de una seria investigación, 
sobre los asesinatos de dos diputados de Jalisco 
ocurridos en menos de 30 días. El turno ahora 
fue para Abel Licea Ortega, este panista –el 
anterior era priísta-, quien fue abatido la tarde 
del miércoles cuando circulaba tranquilamente 
por las calles del centro de Ciudad Guzmán 

en esa Entidad.

Sobre el asesinato del General 
Ricardo Niño, después de desatar 
una serie de interrogantes sobre 
porque traía 250 mil pesos, 
circulaba en un auto viejo, iba 
acompañado de una mujer y sin 
escolta, con lo cual generaron una 
serie de especulaciones sobre 

las relaciones de este militar con 
la mafia, no se ha dado ninguna información 
seria sobre este hecho, gravísimo si se toma 
en consideración la recolección de más de 
100 casquillos de bala, lo cual permitió que 
su hermano señalara que sí iba armado y que 
respondió al ataque. En este caso, como ha 
sucedido en otros en los cuales los mandos 
militares pierden la vida, el titular de la SEDENA, 
como acostumbran los políticos, reitera su 
solidaridad con la familia, con los deudos, pero 
sobre aparecer a los asesinos, nada.

No es un grupo, ni unos cuantos, ni se trata 
de maniobras políticas, son reclamos reales que 
forman la pesadilla de todos los días de más 
de 120 millones de mexicanos que incluyen a 
todos aquellos que depositaron su confianza 
en una nueva etapa, en la llegada de quienes, 
con las experiencias de poder y sin él, tendría 
a la mano soluciones que impulsaran al país 
hacia arriba, no que lo movieran en un sentido 
circular y de bajada.

VERGÜENZA NACIONAL
El rector de la UNAM, José Narro Robles, 

hizo la definición de México expresando que 
“es un país de contrastes. Una gran Nación 
que vive momentos complicados”, y, al hacer 
referencia a lo ocurrido en Guerrero, sostuvo: 
“asistimos a esta ceremonia –a la de la entrega 
de la primera edición del Premio Nacional 
de Investigación- con el luto de los hechos 
registrados hace casi siete semanas en Iguala, 
que afectan directamente a más demedio 
centenar de familias guerrerense, pero que le 
duele y avergüenza a la Nación entera”. Hablo 
de la llegada del momento para reflexionar, para 
mover los sentimientos en favor de la justicia y 
así comprometer conocimientos e inteligencia 
en la búsqueda de la verdad.

Y es que no es fácil, como lo dijo, dejar de 
reconocer que este es el momento para hacerle 
frente a los rezagos ancestrales, porque ya 
es imposible negar la disparidad de los temas 
económicos, de salud, educación, empleo, 
vivienda y calidad de vida. Y si no entendieron 
las palabras de Narro aquellos a quienes iban 
dirigidas, más clara, ni el agua: “en el mundo, 
existen trampas derivadas de la confusión de 
los valores laicos y se desdibujan los objetivos 
perdiendo el Norte de la existencia, donde 
el ser humano se preocupa más por el estar 
que por el trascender, y se escoge el camino 
del lucro y no el de la solidaridad o el del 
mejoramiento personal, en vez del progreso 
colectivo”. Y, eso es lo que ocurre justo con 
quienes integran el grupo cercano a Peña 
Nieto y tal vez a él mismo, igual que sucede 
lo mismo con gobernadores que con alcaldes 
o con ministros o legisladores.
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El Río San Pedro causará 
inundaciones en Tuxpan: CONAGUA

IMSS y CDI benefician a cuatro mil personas con dos 
unidades médicas en Hidalgo: Antonio González

Al clausurar el Encuentro 
Médico Quirúrgico (EMQ) de 
Urología realizado en Zacualtipán 
de Ángeles, Hidalgo, el Director 
General del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), Doctor José 
Antonio González Anaya, dijo que 
en colaboración con la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas (CDI), se 
invertirán 17 millones de pesos 
para la construcción de dos 
unidades médicas en la entidad 
que beneficiarán a cuatro mil 
personas.

El Doctor González Anaya 
señaló que para llevar a cabo 
este EMQ, por una semana se 
congregaron en este municipio 
hidalguense los mejores servicios 

de salud con que cuenta el 
Instituto para brindar una mejor 
atención. Subrayó que durante 
esta jornada médica se realizaron 
300 procedimientos quirúrgicos, 
previa revisión y valoración.

Durante la clausura, la titular 

de la Delegación en Hidalgo, 
María de Lourdes Osorio Chong, 
destacó que desde hace 18 años el 
Programa IMSS Prospera acerca 
los servicios de alta especialidad 
a las comunidades marginadas. 
Destacó que durante estas 

jornadas médicas se valoró en 
su mayoría a adultos mayores 
con padecimientos de próstata 
y enfermedades renales.

En el evento, el Director 
General del IMSS recibió de 
manera simbólica las llaves de 
las Unidades Médicas Móviles 
de manos de Miguel Ángel 
Sánchez Medina, quien acudió 
con la representación de Nuvia 
Mayorga Delgado, titular de 
la Comisión Nacional para 
el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas. Posteriormente, dio 
el banderazo de salida para 
dichas unidades, que cuentan 
con mobiliario y equipo médico 
para diagnóstico y tratamiento 
de problemas de la salud de 

Redacción Tuxpan

La Comisión Nacional del Agua 
publico en su pagina de Internet 
que el rio San Pedro registraría 
para la tarde de ayer un nivel por 
arriba de su escala crítica y gasto 
de alerta en Ruiz de 4.8 m 1051 
m3/s (metros cúbicos por segundo), 
por lo que a las 12:50 horas de 
ayer ya estaba pasado por el vado 
en la localidad de Tuxpan.

En la zona de Ruiz el río arriba 
registro una escala extraordinaria de 

11.7 metros y una corriente del río de 
2501 m3/s y se estaría registrando 
esta corriente extraordinaria en las 
zonas bajas de Tuxpan a partir de 
las 4 de la tarde de ayer jueves, 
siendo con estos niveles que las 
poblaciones afectadas podrían ser 
el Tecomate, el Mezcal municipio 
de Santiago Ixcuintla, Palma 
Grande e inundaciones menores 
en Coamiles, Unión de Corriente 
y todas las zonas bajas de la 
cabecera municipal de Tuxpan.

Tanto las autoridades municipales 

como del estado exhortan a la 
población en general a tomar 
medida de precaución y atender 
atentamente las indicaciones 
de protección civil, y no caer en 
falsas alarmas.

 
Se cree que hoy viernes el San 

Pedro podría estarse desbordando 
afectando a la población de 
Tuxpan, por lo que las autoridades 
municipales, ejidales y de protección 
civil recomiendan que resguardemos 
los documentos de importancia en 
partes altas donde no llegue la 
posible inundación, asimismo, 
encomiendan abastecernos de agua 
purificada en garrafones, alimentos 
no perecederos y enlatados así 
como poner fuera de peligro a 
personas de edad avanzada, niños 
y mascotas. 

Por su parte la CONAGUA 
estará informando en su página de 
internet cada hora de los niveles 
críticos de las crecientes del rio 
San Pedro registradas tanto en el 
estado de Durango y los municipios 
de Ruiz como de Tuxpan. 

 
Asimismo, las autoridades 

municipales y ejidales a cargo 
de los C. C. Salvador Saldaña 
Barrera y Efrén Nieves Mora el 
di ande ayer ya habían giraron 
instrucciones para que se repongan 
las compuertas que se robaron, 
mismas que resguardan en el 
bordo de contención las posibles 
inundaciones del San Pedro para 
que estas no afecten a los habitantes 
de Tuxpan, donde estará a prueba 
el viejo y nuevo malecón, mismos 
que se encuentran fisurados. 

En la tarde de ayer se vio que 
ya empezaban a llegar elementos 
del Ejercito Mexicano, listos para 
aplicar el Plan DNIII si se llegara 
a presentar una inundación por el 
desbordamiento del mencionado 
rio por la enorme cantidad de agua 
que se espera que baje del estado 
de Durango como por la posible 
ruptura del malecón. 

Esperemos en Dios que esta 
inundación no pase a mayores 
ya que se cree que el San Pedro 
si se desbordara este año debido 
que en el estado de Durango no 
se habían presentado tormentas 
de esta magnitud con mas de 
36 horas consecutivas de lluvia, 
siendo la ultima que se registro 
hace ya  mas de 50 años según 
nos informaron. 
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Tuxpan

•	 Durante	la	clausura	del	Encuentro	Médico	Quirúrgico	de	Urología	se	realizaron	300	
procedimientos	quirúrgicos,	previa	revisión	y	valoración

la población que habita en las 
comunidades rurales dispersas; 
también cuenta con personal 
capacitado que brindará acciones 
de promoción y prevención de 
la salud.

El titular del IMSS recorrió las 
instalaciones hospitalarias donde 
se llevó a cabo el Encuentro 
Médico Quirúrgico de Urología 
y visitó los consultorios en los 
que impartieron Cursos-taller 
de reanimación cardio pulmonar 
avanzada para adultos y niños.

Asistieron a esta ceremonia 
de clausura Frinné Azuara 
Yarzabal, titular de la Unidad IMSS 
Prospera; Flor de María López 
González, en representación 
del Gobernador del Estado, 
Francisco Olvera Ruíz; el doctor 
Jorge Ignacio Bolaños Perea, 
Coordinador de los Encuentros 
Médicos Quirúrgicos de Urología; 
René Curiel Obscura, Director 
de Vinculación Institucional y 
Evaluación de Delegaciones 
del IMSS, así como presidentes 
municipales de la entidad.
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Bahía de Banderas
14

Este próximo 8 de noviembre la Red de 
Limpieza de Playas de Riviera Nayarit llevará 
a cabo una edición más de limpieza de playas 
públicas en las nueves comunidades costeras 
de Riviera Nayarit.

Este movimiento es 100% de la sociedad 
civil, que desinteresadamente, por cariño y 
conciencia se interesaron en participar. Fue 
Ana Lilia Chávez, una ciudadana que se acercó 
a la Oficina de Visitantes y Convenciones de 
Riviera Nayarit (OVC), para plantear este 
proyecto que hoy es más que una realidad.

“No pertenezco a ninguna asociación civil, 
esta es una iniciativa propia porque quiero 
estar en una playa limpia y me interesa cuidar 
el medio ambiente. Hacemos la invitación 
para que todos participen, a corto plazo se 
puede tener una playa limpia, a mediano 
y largo plazo es un beneficio para todos”, 
comentó Ana Lilia.

De esa forma se han ido sumando 
grupos al punto de llegar a 15, que suman 
alrededor de 450 personas, quienes limpian 
aproximadamente 1,000 bolsas de basura 

por evento. Incuso hay quienes limpian más 
de una vez al mes.

Como causa y efecto, también comenzaron 
a unirse personas de empresas privadas con 
vocación. En este mes, Dolphin Discovery 
y Surf Shop se integran a limpiar Bucerías, 
zona que cuenta con la mayor cantidad de 
grupos limpiando.

Así mismo, el Ayuntamiento de Bahía de 
Banderas se integró para comenzar limpiezas 
paralelamente, siendo el 29 de noviembre la 
más próxima agendada. Es deseable que 
también los ayuntamientos de San Blas, 
Compostela, Santiago Ixcuintla y Tecuala 
puedan sumarse.

Para más información, comentarios o 
si estás interesado en conocer el proyecto 
más a fondo, horarios, puntos de encuentro 
o quieres proponer a tu comunidad para 
integrarse a la Red de Limpieza de Playas 
de Riviera Nayarit, comunícate al 2 97 25 
16 ext. 108, con gusto el personal de OVC 
Riviera Nayarit te atenderá. 

La elección de las autoridades auxiliares 
en Bahía de Banderas ha provocado el primer 
enfrentamiento entre presidente municipal 
y algunos regidores de oposición, quienes 
intentan evitar que delegados, jueces y comités 
de acción ciudadana, sean impuestos desde 
la presidencia de cartón.

En la pasada sesión de ayuntamiento, 
cuando se dio a conocer la convocatoria que 
establece las reglas del juego el presidente 
municipal José Gómez se enfrascó en dimes 
y diretes con algunos de sus compañeros 
regidores que denunciaron la supuesta cargada 
del primer edil.

Este fue el caso de Ismael Duñals del PRD 
y Omar Guerra del Movimiento Ciudadano, 
quienes hicieron sonoros reclamos, pero 
recibiendo de inmediato, la respuesta del 
alcalde a quien acusan de estará tratando de 
imponer a las nuevas autoridades auxiliares 
de todos los pueblos.

Señalan que los candidatos identificados 
como “amigos de José Gómez” en cada uno 
de los pueblos traen maquinas trabajando y 
dando respuesta de diferentes apoyos en los 
pueblos y diciendo que van a ganar porque 
son amigos del presidente municipal.

Por su parte el presidente en turno respondió 
que él igual que todos los regidores tiene 
amigos en los pueblos y no puede evitar, ni 
es su responsabilidad, que digan ser amigos 
suyos, como pueden otros decir que son amigos 
de algunos regidores.

El caso que está llamando más la atención 
es la de Valle de Banderas, pues pareciera 
que se ha dado línea a algunos periódicos 
locales para que sostengan una campaña de 
desprestigio en contra del regidor perredista 
por esta demarcación Gerardo Aguirre, todo 
porque viene impulsando a una persona que 

no obedece a los intereses del presidente 
municipal, advierten.

Sin embargo aquí viene sucediendo el 
clásico “bumerang”, pues Mauricio Rosales, 
aspirante apoyado por el regidor perredista, 
está subiendo como la espuma gracias a la 
guerra sucia emprendida en su contra y en 
contra del regidor.

      
POR AÑOS LA UTBB HA SOSTENIDO 

FINANZAS SANAS
Las puertas de la Universidad Tecnológica 

de Bahía de Banderas (UTBB) por varios años 
ha recibido a distintos rectores, todos ellos han 
tenido su propia particularidad al frente de esta 
institución de educación superior, es decir, cada 
uno de ellos ha conducido los destinos de la 
universidad a su modo, pues.

Algunos sin entrar en detalles, han excedido 
los gastos de propaganda en medios, otros 
han invertido en infraestructura, otros han 
elevado la calidad académica, pero lo que no 
ha cambiado es la condición estable de sus 
finanzas.

Y esto se debe al trabajo profesional de 
su Director de Administración y Finanzas, 
contador Gerardo Gangoiti Miramontes, quien 
por siempre se ha preocupado por mantener las 
finanzas en buen estado, a través del manejo 
responsable de los recursos, pero sobre todo, 
haciendo estimaciones precisas cuyos egresos 

v Por: Roberto Cervantes Flores

•	 En	esta	sexta	edición	son	logrando	ya	15	grupos	
que	suman	alrededor	de	450	personas	limpiando	9	

comunidades costeras y  recogiendo aproximadamente 
1,000	bolsas	de	basura	por	evento.	

•	 Elección	de	autoridades	auxiliares	en	Bahía	
confronta a presidente y regidores; Gangoiti mantiene 
finanzas	sanas	en	la	UTBB;	Hermes,	mete	el	acelerador	

en la costa.

La Red de Limpieza de 
Playas es una acción civil

no vayan a superar la capacidad administrativa 
de la universidad.

   
HERMES METE EL ACELERADOR EN 

LA COSTA
Tengo mis compromisos muy presentes, 

tengo un plan de trabajo, hay mucha gestoría 
que hacer, pero apenas tomamos posesión 
del cargo, y por su parte el ayuntamiento que 
encabeza nuestro presidente José Gómez 
también está tratando de recuperar sus finanzas, 
pero pronto daremos cumplimiento a cada uno 

de nuestros compromisos.
Lo anterior fue la respuesta que encontramos 

en el regidor Hermes Ortega cuando le 
preguntamos qué está haciendo al frente de 
su responsabilidad como regidor por la primera 
demarcación.

Grilla Política:

La lucha por las autoridades auxiliares apenas 
comienza…Gracias por sus comentarios al 
3221014073 lasemanadenayarit@hotmail.com
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado miércoles se jugó la 
jornada 4 del torneo regular 
de voleibol femenil Senador 
Manuel Cota en la canchas de 
la unidad deportiva el Llano, 
por causas técnicas, no hay luz 
en la Cancha Moderna, sede 
de este importante Torneo, la 
cartelera se llevó a la práctica 
a partir de las 4.15 de la tarde 
con los siguientes resultados.

En esta cuarta jornada la 
sexta de Jala fue la gran ausente 
y dejó esperando a su rival en 
turno Amigas de Salas, una sexta 
que tuvo que descansar porque 
la inclemencias del tiempo 

asustaron a las chicas de Pueblo 
Mágico, sin embargo dichas 
inclemencias no impidieron 
que Fundación Miramontes, 
se adjudicara el triunfo por la 
vía de default, ante el malestar 
de Proyecto 1.

En la cancha dos las sextas 
de Eclipse y Princesas, dieron 
buen espectáculo y en tres 
Eclipse se llevó el triunfó para 
ubicarse en buen lugar en 
la tabla general del torneo, 
luego proyecto hace de las 
suya y recupera dos de cuatro 
puntos en la disputa al vencer 
a Eclipse, equipo que empieza 
a perder el paso en el presente 
campeonato, pero no hay que 
descartarlo.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
vecinos de este municipio 
opinan que pierde su atractivo 
por vertederos improvisados de 
basura, lo que ha generado que 
disminuya el turismo en general, 
solo porque esta ciudad no luce 
un rostro limpio y bonito lo que 
indica que somos malos anfitriones 
en las rutas eco turísticas, es 
necesario trabajar en este aspecto 
para recuperar el casco histórico, 
donde culmina toda actividad 
turística y económica.

Se tiene que poner más 
empeño a este problema de la 
basura, es necesario que los 
responsables de recogerla sean 
menos inescrupulosas, en la 
opinión de la ciudadanía pública, 

aseguran que les falta capacidad 
para dirigir y darle continuidad a 
una recolección competente en 
esta cabecera municipal en su 
separación, no les importa que la 
basura se acumula en las áreas 
deportivas, áreas muy olvidadas.

Les vale que la insalubridad 
afecte a los deportistas, los 
espacios de los polideportivos es 

el principal problema en este lugar, 
la continuidad en la recolección de 
basura, a la par  la falta de agua y 
de mantenimiento repercuten en el 
rendimiento plural, en este medio 
debe de ver un buen ambiente 
para que se rinda en general, 
siempre hay bolsas acumuladas 
y pasa el tiempo y nadie la saca, 
son los propios deportistas lo que 
tienen que hacer la talache.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Esta  
ciudad es única y caótica, por 
tanto tráfico vehicular, que no 
deja impasible a nadie que pasa 
por este lugar, dentro del caos 
que se genera en  esta cabecera 
municipal, la  vista impacta por 
encima de los demás, es grupos de 
hectáreas ubicadas a un costado 
de los Toriles, en ese lugar existen 
indicios de que existe otro Ixtlán.

En la  cu l ta  y  pos i t i va 
administración del doctor Everardo 
Sánchez Parra, se compro cinco 
hectáreas para desenterrar y 
descubrir el  otro pasado de nuestros 
ancestros, la compra fue a finales 
de la Administración del doctor 
Lalo, porque lamentablemente las 
excavaciones quedaron varadas, 
con este nuevo descubrimiento 
nuestro acervo cultural crece.

La existencia de otra ciudad  

Club de Leones respalda al deporte local

La ciudad enterrada de Ixtlán del Rio

Le tocó descanso a las Amigas 
de Salas por culpa de ‘Vance’

Esta cabecera municipal pierde su atractivo 
turístico por vertederos improvisados de basura

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- De 
manera incansable el Club de 
Leones local trata de mejorar 
la salud de niños y adultos de 
este municipio, por tal motivo 
respaldan programas deportivos, 
lo que constituye una inversión en 
el futuro, porque en este tipo de 
acciones participan jóvenes, como 
parte de su agenda de servicios 
a esta comunidad para mejorar 
su medio ambiente.

Según refiere en entrevista 
el ingeniero Francisco Jaime 
Nolasco, presidente de este 
organismo, que además de 
respaldar el deporte, tienen un 
fuerte compromiso con proyectos 
que facilitan los deberes diarios 
de la comunidad vulnerable, 
devolverles con inquebrantables 
de  acto y obra, dedicándoles el 
tiempo y los recursos necesarios 
en la  búsqueda de su bienestar.

Cabe destacar que club de 
leones local promueve la afiliación 
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* 5 hectáreas de infinita antigüedad
por descubrir, pone nerviosos a 
muchos por su incapacidad de 
entender la cultura temen que 
la cultura enterrada por el paso 
del tiempo, actualmente nadie 
es capaz de luchar desenterrar 
al viejo Ixtlán, al milenario, aquel 
que el doctor Everardo Sánchez, 

intentara rescatar para beneficios 
de los Ixtlenses, para que conozcan 
la verdad enterrada.

Es extraño comentar que solo el 
ex presidente Everardo Sánchez 
Parra, se intereso en este rubro 
por rescatar el patrimonio cultural 

de todos, fue él quien gestionó y 
jala el recurso para abrir el camino 
para los locales y turistas visitaran 
los Toriles, a él se deben todos 
los espacios recuperados en este 
rubro, con la idea de que la gente 
conozcan al Ixtlán de todos los 
tiempos.

familiar, ya que esto ayuda a 
que la familia adquiera una fase 
administrativa con la finalidad 
que  aprendan a enfrentar su 
problemática cotidiana y difundir 

el amor a su próximo  que permita 
facilitar la comunicación entre 
la población y el entendimiento 
mutuo, generando un mejor 
entorno. 
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Café Riviera para los que 
gustan de un buen Aromático 
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Compostela

•	 El	aromático	que	se	elabora	en	este	lugar	es	acorde	al	
paladar	de	quienes	gustan	de	los	diversos	tipos	de	café,	como	
Frappe,	capuchino	en	sabor	vainilla,	canela	y	chocolate	y	café	
americano,	por	ello	a	diario	es	muy	visitado	en	su	mayoría	por	

jóvenes,	porque	reconocen	su	calidad	y	presentación

Compostela.- Por Donkey—La 
titular de la Procuraduría de Protección 
al Medio Ambiente de Gobierno del 
Estado, Guillermina Dueñas Joya, 
continua con su labor de protección 
al medio ambiente en el municipio 
de Compostela, cuyo propósito es no 
solo crear conciencia en la gente, sino 
inmiscuirlos en la cultura ambientalista 
a través de exposiciones relativas al 
tema  y jornadas de reforestación.

Para dar cumplimiento a lo 
comprometido, la mañana de este 
jueves, Dueñas Joya, realizó una 
gira de trabajo por diversos planteles 
de Compostela, cuya jornada inició 
en el CeCyTen número   8 donde 
además de  exponer el tema relativo 
al rescate de espacios públicos, 
limpieza, protección a los manantiales 
y bosques y lo que esto representa 
para la salud de la gente.

Tras concluir el evento, la Secretaria 
de la PROEPA, puso en marcha una 
jornada de reforestación en dicho 
Plantel en la que participaron alumnos 
y personal docente, reafirmando 
una vez más su compromiso con la 
población al impulsar acciones que 
coadyuvan a preservar el entorno 
ecológico de este lugar lo cual permite 
seguir manteniendo a Compostela, 
como Municipio saludable.

“Gracias a los alumnos, maestros 
y Directivos que nos ayudaron 
con mucha actitud a Reforestar, 
impulsando con ello una nueva cultura 
ambiental, en cuyo tema vamos a 
seguir trabajando en equipo con los 
alumnos del CeCyTen y maestros 
para seguir creando conciencia de 
lo importante que es cuidar nuestro 
entorno para poder tener un mejor 
mundo”,

Posteriormente, Dueñas Joya 
visito la escuela Preparatoria número 
7 donde además de saludar a 

los alumnos y reafirmar lazos de 
amistad, llevo a cabo la plantación de 
árboles, cuya jornada concluyó en la 
Escuela Veterinaria de Compostela, 

donde también fue acompañada por 
personal docente y administrativo y el 
representante de la FEUAN, Miguel 
Ángel Espinoza de León.

Compostela.- Por Donkey—Sin duda 
alguna que Cafetería  Riviera es el lugar 
preferido de los consumidores que 
gustan del rico  aromático, derivado de 
su calidad, bouquet, molido y tostado.

El aromático de origen orgánico, cien 
por ciento de altura que es elaborado 
en sus diversos tipos en la Cafetería 
Riviera  de la Familia García Partida 
que se encuentra instalada por la calle 
Hidalgo y Andador Morelos, en pleno 
centro histórico de Compostela, es un 
establecimiento muy visitado por aquellas 
personas que gustan del buen café.

En esta cafetería 
es muy notoria la 
presencia de la 
clase polít ica de 
C o m p o s t e l a ,  e 
incluso los actuales 
regidores del XXXlX 
Ayuntamiento han 
aprovechado su 
estancia en este 
lugar para atender 
a la gente de sus 
demarcaciones, entre 
ellos Jesús Sandoval 

Arreola (a) Chupa-Chupa, Ricardo 
Sandoval Verdin, Mario Rivera, Baltazar 
Urzua, Gustavo Rodríguez y Rafael 
Macarena Solís, quienes además de 
disfrutar el espumoso Café Americano 
en sus diversos estándares de calidad es 
elaborado por su propietario Francisco 
García Partida, conviven y dialogan con 
los consumidores.

Café Riviera es acorde al paladar de 
quienes gustan de los diversos tipos, como 
Café Frappe, capuchino en sabor vainilla, 
canela y chocolate y café americano, 
por ello el lugar es muy visitado en su 
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PROEPA realiza jornada de reforestación 
en Escuelas de Compostela 

mayoría por jóvenes, porque reconocen 
su calidad y presentación.

Cabe mencionar que en este 

establecimiento la gente puede adquirir 
café molido o en grano en bolsas de 
medio kilo a buen precio.        



Viernes 7 de Noviembre de 2014

Viernes 7 de Noviembre  de 2014• www.genteypoder.com • No. 1583

ecualaT

 En alerta Tecuala por la crecida del río Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Tal  como lo 
comunicamos por este medio 
informativo estatal, se enojó el 
rio Acaponeta y se puso bravo al 
poner en alerta y preocupación a 
gran parte del municipio de Tecuala 
en especial a los habitantes que 
viven cerca de él, serian como 
las nueve de la mañana de este 
jueves 06-de noviembre  el director 
de protección civil, Guillermo 
López Montaño daba la alerta a 
toda la población Tecualense por 
diferentes medios de comunicación 
que el rio Acaponeta  se estaba 
reviniendo y tendía a crecer muy 
rápido.

Y efectivamente cerca de las 
13:00 horas ya la caja  de este rio 
se había llenado completamente a 

la altura del puente que comunica 
entre el filo y la ciudad de 
Tecuala a lo que se le pedía a 
la población que se tomaran 
toda clase de precauciones o 
en su momento evacuar si las 
autoridades de gobierno así 
lo consideren recomendando, 
también tener agua embotellada, 
para beber, un radio de pilas 
y un foco de mano, y guardar 
toda documentación personal 
valiosa en bolsas de plástico, 
por cualquier emergencia que se 
presentara, estar pendiente de las 
alertas que emitían autoridades 
de protección civil y seguridad 
pública municipal, antes de todo 
esto por indicaciones del C. 
presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga, ordenó al secretario de 
gobierno municipal, Ricardo 
Barraza López, se coordinara 
con el director de protección civil 

y el director de seguridad pública 
Alfredo Arellano, dispusieran de 
los recursos físicos y humanos 
que fueran necesarios para 
estar atentos y dispuestos si era 
necesario evacuar a los vecinos 
cercanos a las inmediaciones del 
rio Acaponeta.

Con el apoyo de las diferentes 
corporaciones gubernamentales 
estatales y federales, en este caso 
con el ejército mexicano, protección 
civil estatal, y otros grupos 
voluntarios, o asociaciones civiles 
más que siempre están atentos 
ayudar en  estas circunstancias de 
apoyo a la población, cuando así se 
les requiere, afortunadamente para 
las 6 de la tarde, esta creciente del 
rio estaba bajando, poniendo por 
el momento, una despreocupación 
en los habitantes que viven, en 

Camalotita, Barrio de Mancillas, 
El Filo, Milpas Viejas, Las Brisas, 
Barrio Camichin, el Tacote, la 
colonia  Pueblo Nuevo, y otras 
comunidades más pertenecientes 
a esta cabecera municipal, y que 
corren el riesgo de inundarse 
cada que se viene la creciente 
del rio Acaponeta.

Dos grandes peticiones de 
los Tecualenses y todos sus 
ejidos han sido  a los gobiernos 
municipales y estatales para que 
el puente que comunica a del 
Filo a Tecuala se alargué hasta 
el “bordo” o el “lomillo” como lo 
llaman los Tecualenses, y así 
evitarse este gran problema para 
los habitantes de las diferentes 
comunidades pertenecientes a 
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esta cabecera municipal y que 
por necesidad tiene que usar 
este pedazo de puente antes 
mencionado de otra manera se 
tiene que dar vuelta hasta el puente 
de Acaponeta por la carretera 
internacional # 15- perdiéndose 
más tiempo y perjudicando a los 
ya casi devaluados bolsillos de 
los habitantes de esa margen del 
Rio Acaponeta, la otra petición 
es la reparación total del bordo 

de contención que sirve para 
proteger las viviendas de las 
colonias cercanas  a las orillas del 
río, o en su defecto que se haga 
un malecón parecido al que fue 
hecho hace 9 años en Acaponeta, 
y así se evitarían muchos de los 
problemas antes mencionados.

El pueblo de Tecuala agradece 
a Lucio Santana su preocupación 
para prevenir un desastre, que 

vendría afectar a la mayoría 
de los habitantes Tecualenses 
igualmente agradecen  a los 
trabajadores de cualesquier 
Rango del XXXV1, ayuntamiento 
municipal por sacrificarse y velar 
por la seguridad e integridad de 
cada uno de los habitantes de 
este municipio, ante este tipo de 
contingencias naturales al cierre de 
esta edición recibíamos el reporte 
de que el rio Acaponeta seguía 

bajando su  niveles de agua: y 
como siempre amigo lector de 
este diario informativo estatal, 
GENTE Y PODER, lo tendrá 
informado de los acontecimientos 
más importantes que pasen en 
este municipio Y EN OTROS DE 
LA ZONA NORTE siendo el único 
de los primeros en comunicar a la 
ciudadanía o pobladores, porque 
trabajamos e informamos todos 
los días AL INSTANTE.
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Menor atropella a dos mujeres 
en el centro de la ciudad

                                 Viernes 7  de Noviembre de 2014• www.genteypoder.com • No.  1583

Inició torneo de ajedrez en Acaponeta 
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

ACAPONETA.- Como parte de 
las actividades del XXIII Festival 
Cultural de Nayarit en Acaponeta, 
el  lunes por la tarde  en las 
instalaciones de la Casa de la 
Cultura, el gobierno municipal 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores, través de la Dirección  
del Deporte, inició el torneo de 
ajedrez, con la participación de 
42 deportistas desde la categoría 
infantil a la libre. 

Presentes en el acto protocolario 
de inicio, se encontraban por la parte 
oficial el Secretario de Gobierno 
Gerónimo Cosío Orozco, llevando 
la representación del primer edil, 
el propio Director de Deporte 
Prof. Eutiminio Rojas Juárez, la 
Directora de Fomento Cultural, 
Dra. Aída Aftimos Toledo, el Prof. 
Camilo Contreras Cantabrana, 
Coordinador de Directores en la 
presidencia, el Prof. José Inés 
Guillén Mayorquin, encargado de 
eventos cívicos y recreativos; así 
como los cuatro coordinadores 
del torneo señores Saúl Neftalí 
Rodríguez Beltrán, Prof. Marco 
Aurelio Espinosa de Haro, Prof. 
Eduardo Alvarado Villavicencio e 
Isaac Llanos.

El profesor Eutiminio Rojas 
Juárez, titular de la dependencia, 

informó que esta actividad se 
desarrollará de lunes a viernes 
por la tarde y que culminaran el 
20 del mes en curso, dentro de 
los eventos del Festival Cultural 
y que se premiará con trofeos 
a los tres primeros lugares y 
reconocimiento a los participantes 
de cada categoría.

El día martes el presidente 
municipal acudió a presenciar 
algunos de los encuentros y exhortó 
a los participantes y reconoció en 
cada uno de ellos su habilidad para 

la práctica del llamado deporte-
ciencia en que demuestran su 
capacidad e inteligencia, además 
de promover la convivencia entre 
sus compañeros. 

El alcalde de Acaponeta 
Malaquías Aguiar Flores, afirmó 
que durante su administración 
municipal la niñez y la juventud 
serán una de las prioridades en la 
promoción de actividades deportivas 
y de atención a la salud, educación 
y cultura, pensando siempre obtener 
el reconocimiento de ser la Capital 
Cultural de Nayarit.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- A las 11:00 horas 
del día de Muertos, al realizar un 
recorrido de inspección y vigilancia 
por esta Ciudad de Acaponeta, 
elementos de la Dirección de 
Seguridad Pública, al transitar por la 
calle Bravo esquina con Zacatecas 
se percataron de un auto que se 
encontraba arriba de la baqueta. 
Se trataba del un carro blanco 
marca Tundra Bird modelo 1997, 

con placas FSS-35-43 del Estado 
de Colima, el cual era conducido 
por un menor de edad.

Lo que más alarmó a los 
uniformados fue que en el lugar 
se encontraban dos personas de 
sexo femenino heridas, la primera 
de nombre María Concepción 
Álvarez Martínez de 52 años 
de edad, y la segunda llamada 
Josefina Martínez Sánchez de 75 
años de edad, originarias y vecinas 

de esta ciudad con domicilio calle 
Bravo No. 22 colonia Centro al 
parecer, el mencionado vehículo las 
había arrollado, saliendo lesionada 
María Concepción ya que obtuvo 
un golpe seco y una herida de 3 
centímetros en la pierna izquierda 
por lo que fue trasladada en la 
ambulancia de la Cruz Roja a la 
clínica delISSSTE para su atención 
médica. La segunda mujer fue 
llevada al IMSS de esta ciudad, ya 
que ella presentaba fuerte golpe 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Con  el 
objetivo de llegar a la Frontera 
de Guatemala, el ciclista Miguel 
Tapia González, llego la noche del 
lunes a la ciudad de Acaponeta 
donde el cuerpo de Bomberos 
le brindó alojamiento y la 
mañana del martes se presentó 
al edificio de la Presidencia 
Municipal para solicitar material 
para su medio de transporte 
y continuar su viaje hasta el 
sureste del país, particularmente 
Tapachula, Chiapas para continuar 
posteriormente al hermano país 
guatemalteco. 

Cuenta el  c ic l is ta 
originario de San Luis Rio 
Colorado que su aventura 
inició el 19 de septiembre 
del año en curso, partiendo 
de su ciudad natal y 
el recorrido que tiene 
contemplado realizar es 
de aproximadamente 3300 
kilómetros y que durante su 
travesía ha recibido apoyo 
de clubes ciclistas y de 
autoridades municipales 
en los diversos estados 

que ha recorrido. 
A su llegada a este municipio el 

H.XL Ayuntamiento de Acaponeta, 
atendió la petición del deportista y 
por conducto de Gerónimo Cosío 
Orozco, Secretario de Gobierno 
municipal, el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, se le 
otorgó un par de llantas con sus 
respectivos tubos o cámaras, 
además de una dotación de 
víveres para que pueda continuar 
con su proyecto deportivo. 

De acuerdo al plan establecido 
el ciclista sonorense estará 
llegando a la frontera de Guatemala 
a finales del mes de diciembre y 
cumpla este objetivo en su vida 
personal. 

Ayuntamiento de 
Acaponeta apoya a ciclista 

que recorre México
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en la pierna derecha con herida de 
5 centímetros, haciéndose cargo 
del incidente los elementos de la 
Delegación de Transito del Estado, y 

haciendo responsable del accidente 
al menor, cuyos padres tendrán que 
responder para pagar los daños 
ocasionados a sus víctimas.
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Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

TECUALA.- Si dios quiere 
y el tiempo lo permiten 
hoy viernes en el estadio 
municipal “Santos Ramos 
Contreras” se enfrascarán 
en un gran partido de pelota 
caliente los “Leones de 
Tecuala” vs, “coqueros 
de Tuxpán”, los Leones 
quieren reivindicarse ante 
su público Tecualense, 
que a pesar de que han 
perdido 10 de 14 juegos 
los fanáticos locales no 
pierden la fe en su equipo 
de casa, y si otra cosa no 
pasa los muchachos de 
Willie Romero, tratarán 
de arrancarle la cascara 
al coco, ya son varios días 

de descanso forzado por 
las lluvias que últimamente 
se han presentado en 
todo el estado y Tecuala 
no ha sido la excepción, 
ojala y el campo del 
estadio municipal este 
en óptimas condiciones y 
no represente un peligro 
para los jugadores de 
ambos equipos, al estar 
el piso o el pasto húmedo 
y resbaloso.

 “Leones de Tecuala” 
viene de ganarle la última 
serie a los “cachorros de 
Acaponeta” uno aquí en 
casa y todavía fue y le 
tundió duro deportivamente 
hablando: en el “Martin M. 
Saizar”, frente a sus fieles 
aficionados, ojalá y esa sea 

una buena señal  de una 
racha ganadora, que mucha 
falta le hace  al equipo local 
y siga sacando sus garras 
felinas, y obtenga más 
triunfos si quieren estar en 
la pelea; todavía están a 
tiempo de acomodarse en 
un buen lugar del standing 
de la liga invernal del 
noroeste temporada 2014-
2015 denominada “Pedro 
Mayorquin” recuerden 
amigos aficionados al rey 
de los deportes el béisbol 
la cita es hoy viernes a 
las- 7- pm, si el clima es 
benévolo para que se lleve 
a cabo este gran choque de 
pelota, no faltes “VAYAMOS 
APOYAR A NUESTRO 
EQUIPO FAVORITO: LOS 
LEONES DE TECUALA”.  

Hoy viernes vayamos apoyar a los 
Leones de Tecuala que tratarán de 

arrancarle la cascara al coco
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Cayeron chilangos en atraco 
a clientes de Banamex 

EBRIO HOMBRE ES ATROPELLADO POR 
UN CAMION URBANO EN LA CANTERA

***La	victima	aun	no	es	identificado	debido	a	que	no	portaba	alguna	identificación.

German Almanza/Gente y 
Poder

La tarde de este jueves un joven 

impidió un atraco multimillonario a 
un grupo de mujeres tras realizar 
un retiro de dinero en efectivo de 

una sucursal bancaria ubicada 
cerca de La Cruz en Tepic.

Los hechos se registraron la 
tarde de ayer,  cuando un grupo 
de mujeres acudieron a una 
sucursal bancaria (Banamex) 
ubicada en fraccionamiento  
Jardines de La Cruz a realizar 
un retiro de dinero en efectivo, 
a salida un individuo, a bordo 
de una motocicleta color azul, 
arrebató el bolso de la mujer 
que resguardaba el dinero, 
apoyado de otros dos a bordo 

de un vehículo.
Fue entonces cuando el joven 

motociclista al ver que los 
asaltantes pretendían huir a bordo 
del Nissan Sentra color gris, 
jaló hasta sacar del vehículo al 
chofer, fue en ese momento que 
un elemento de tránsito municipal 
que pasaba por el lugar realizo 
una impresionante maniobra 
para tumbar de una motocicleta 
a otro de los asaltantes.

Un grupo de agentes federales, 
a cargo de la seguridad del 
Tribunal Federal, se percataron 

del suceso y acudieron a someter 
a los asaltantes, quienes minutos 
después fueron trasladados 
por la Policía Nayarit a las 
instalaciones de la Fiscalía del 
Estado, en donde las autoridades 
correspondientes determinarán 
su situación.

Los  de ten idos  fue ron 
identificados como Ángel Javier 
Vega Manríquez de 20 años, Juan 
Alatorre Dueñas de 24, Francisco 
Jiménez Martínez de 42, todos 
originarios del Distrito Federal.

German Almanza/Gente y 
Poder

La noche de este jueves un hombre 
perdió la vida tras ser atropellado en 
la colonia Villas del Molino por un 
camión urbano.

Los hechos se registraron cuando 
el hombre al parecer en estado etílico 
se encontraba tirado sobre la calle Villa 

del Este en citada colonia, cuando un 
camión urbano que circulaba a por la 
zona no se percató que el hombre ahí 
se encontraba y lo atropello.

Minutos después vecinos del 
lugar al ver lo ocurrido llamaron a los 
servicios de emergencia, por lo que 
los elementos de rescate acudieron 
al llamado, pero  ya era demasiado 
tarde debido a que el hombre había 

***Chilangos pretendían realizar atracó multimillonario a unas 
cuentahabientes en Tepic, pero un joven apoyado por autoridades 

federales y municipales lograron evitarlo y estos fueron llevados a la 
Fiscalía de Nayarit. 
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fallecido de manera inmediata.
La víctima mortal hasta el cierre 

de la edición no había logrado 

ser identificado debido a que no 
portaba alguna identificación, quien 
fue llevado a la Fiscalía de Nayarit 

por personal del Servicio Médico 
Forense (SEMEFO) para los trámites 
correspondientes de ley.
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•	 Como	parte	del	programa	Alerta	Amber,	la	
Fiscalía General de Nayarit desplegó un operativo 
que	permitió	ubicar	y	asegurar	a	una	menor	en	

menos de 24 horas. 

Fiscalía de Nayarit recupera a 
menor desaparecida en Sonora

A BALAZOS ASESINAN A UN HOMBRE 
EN EL POBLADO DE PALOMA PRIMERA

Un hombre fue asesinado a 
balazos este jueves en el poblado 
Paloma Primera situado en el 
municipio de Acaponeta.

Sobre estos hechos, un testigo 
identificado como Florentino 
Rodríguez Ortega, manifestó 
que se encontraba ingiriendo 
bebidas embriagantes junto con 
el ahora occiso que respondía 
al nombre de Cora Nazaret 
Cervantes, edad 26 años de edad, 
quien era originario de San Luis 
Río Colorado, Sonora, cuando 
se les acercó una persona que 
montaba a caballo.

F l o r e n t i n o  R o d r í g u e z 
manifiesta que fue en estos 
momentos cuando este hombre 
tras iniciar una discusión con 
Cora Nazaret, sacó de entre sus 
ropas una pistola realizando tres 
detonaciones entre las cuales 
dos de ellas lo impactaron en el 
cuello y una en el pecho, acción 
que lo llevó a perder la vida al 
instante.

La víctima fue levantada por 
personal de una funeraria local 
para los trámites correspondientes 
de ley.

German Almanza/Gente y 
Poder

La noche de ayer jueves un 
hombre murió tras ser arrollado en 
la autopista Tepic - Mazatlán, a la 
altura del poblado Lo de Lamedo 
situado en el municipio de Tepic.

Los hechos se registraron poco 
después de las diez de la noche 
cuando un hombre caminaba sobre 
dicho tramo de la autopista,  fue 
en ese momento que el conductor 
de un vehículo desconocido que 
circulaba a exceso de velocidad 
lo atropello, embistiéndolo de una 
manera impresionante.

La víctima mortal fue arrastrada por 

más de 30 metros, tramo en donde 
quedaron regados sus restos debido 
a que quedo totalmente destrozado.

El Agente del Ministerio Publico 
acudió al lugar de los hechos  a 

dar fe de los hechos y ordenar 
el levantamiento del cuerpo a 
cargo del Servicio Médico Forense 
(SEMEFO) para los trámites de ley 
correspondientes.

German Almanza/Gente y 
Poder

Un intenso operativo realiza 
personal de la Fiscalía de Nayarit 
para esclarecer el doble homicidio 
de dos hombres dedicados a la 
ganadería en el municipio de 
Santa María del Oro, los cuales 
fueron encontrados sin vida en el 

interior de un rancho denominado 
“La Curva”.

De acuerdo con informes 
extraoficiales, se conoció que 
hace tres días cerca de las diez 
de la noche, efectivos de la Policía 
Nayarit, Policía Municipal y el 
Ministerio Público adscritos a Santa 
María del Oro, se trasladaron al 

La Fiscalía General de Nayarit 
en coordinación con autoridades 
del estado de Sonora y a través del 
programa Alerta Amber, logró recuperar 
a una menor de 16 años de edad, 
que había salido de su domicilio en 
Obregón, Sonora el pasado martes. 

Omar Gabriel Ochino Duarte, padre 

de la menor, agradeció el trabajo de 
las autoridades nayaritas que desde el 
primer momento se movilizaron para 
la búsqueda de la menor, logrando 
localizarla en la central camionera 
de Tepic, Nayarit.

“Excelente, fue algo así como de 
película, la verdad no lo había vivido, 

VEHICULO FANTASMA ARROLLA 
UN HOMBRE EN LA AUTOPISTA

Investiga Fiscalía de Nayarit 
crimen de ganaderos en Nayarit
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***El agresor se acercó a su víctima 
montado en un caballo.

rancho denominado “La Curva”, 
ya que en el interior se localizó a 
dos persona sin vida y con varias 
heridas producidas por proyectil 
de arma de fuego.

Junto a los cadáveres, peritos 
localizaron y aseguraron casquillos 
percutidos del calibre .9 milímetros, 
por lo que de inmediato comenzaron 
las pesquisas para conocer el 
móvil del doble crimen así como 
la identidad de él o los presuntos 
responsables.

En el lugar, los fallecidos fueron 

identificados como Alejandro Díaz, 
de 38 años de edad y Braulio 
Villarreal Acosta, de 60 años, 
quienes se dedicaban a la compra-
venta de cabezas de ganado e 
incluso uno de ellos cuenta con 
negocio de carnicerías en Santa 

María del Oro.
Hasta el momento se desconoce 

el móvil del asesinato y es falso 
que les hayan robado cabezas 
de ganado, tal y como lo han 
dado a conocer otros medios de 
comunicación.

me tocó vivirlo y les agradezco mucho 
al Gobierno, a la Fiscalía de Nayarit 
el apoyo, parejo con la ciudad de 
Hermosillo, felicidades, la verdad, 
excelente”, señaló Omar Ochino. 

Asimismo el padre de la menor, 
exhortó a los niños, jóvenes y padres 
de familia, a tener cuidado sobre con 
quién o quiénes interactúan en las 
redes sociales, pues es a través de 
éstas que su hija salió de su domicilio, 
poniendo su vida en riesgo. 

“Mi consejo es hay que tenerle 
miedo y respeto a esa red, ya viví 
esta prueba, mi hija también la vivió, 
y les pido a sus padres que tengan 
mucho cuidado y que monitoreen 

esta cuestión de redes sociales con 
sus hijas. De nueva cuenta gracias al 
Gobierno de Nayarit y al de Sonora”, 
remarcó.

Al respecto, el Fiscal Edgar Veytia 

mencionó que en el Gobierno de la 
Gente la seguridad de los menores 
es prioridad, “por ello no bajaremos la 
guardia en el combate a la delincuencia, 
seguiremos trabajamos por un Nayarit 
fuerte y seguro”, finalizó.
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Se instala el Consejo de Planeación y 
Desarrollo Municipal de Santiago Ixc

SANTIAGO.- En cumplimiento 
a lo que señala la Ley Municipal 
para el estado de Nayarit, en las 
instalaciones del Teatro Ixcuintla 
tuvo lugar la Asamblea Plenaria 
de Instalación del Comité  de 
Planeación y  Desarrollo Municipal 
(Coplademun) 2014-2017, evento 
que fue presidido por el licenciado 
Armando Castañeda Hernández, 
representante personal del 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, la alcaldesa 

Fátima del Sol Gómez Montero, 
así como el Síndico Municipal 
Francisco Ledesma y la totalidad 
de regidores. 

Después de declarado el quórum 
legal y la instalación legal de la 
asamblea, correspondió al titular 
de Coplademun, Ingeniero Gerardo 
Aguilar Flores, la exposición de 
motivos, mencionando que es un 
compromiso generar las mejores 
condiciones para obtener buenos 

resultados en beneficio de la 
población mediante la consulta 
a la ciudadanía. 

“Es importante la planeación de 
las obras, sobre todo para alcanzar 
objetivos concretos de cada una 
de las comunidades de nuestro 
extenso municipio, pues todos 
conformamos el sistema municipal 
de planeación democrática” dijo. 

Precisó que el Coplademun es la 
instancia primordial en la presenta 

administración ya que el comité 
será quien coordine los esfuerzos 
que se realicen par un consejo de 
planeación, que permita cumplir 
con las metas mencionadas en la 
parte inicial. 

En su oportunidad la alcaldesa 
Fátima del Sol Gómez Montero, 
resaltó la importancia de contar 

con una planeación pertinente 
para esta administración, con la 
que se alcanza la certeza y rumbo 
definido, “mismo que marcamos 
desde nuestra campaña al generar 
compromisos con los ciudadanos y 
es a través de esta instalación como 
responderemos a las exigencias 
en apego al plan municipal de 
desarrollo” finalizó. 

Desde hace meses el esfuerzo decidido de 
la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial 
y Urbano, ha dejado una profunda huella 
en Nayarit, sean los recursos que se han 
materializado para apoyo de comunidades y 
distintos puntos de las principales ciudades o 
sean las cientos de casas que se han logrado 
materializar para madres nayaritas y en próximas 
fechas para jóvenes inquietos que ayudan a 
su comunidad y necesiten de un apoyo extra 
para consolidar el sueño de tener una casa, 
desde muchos ámbitos la SEDATU ha sido 
una secretaría amiga de Nayarit, no era de 
extrañarse que precisamente el representante 
oficial del presidente Enrique Peña Nieto durante 
el informe del Gobernador Roberto Sandoval, 
fuera precisamente el Secretario Jorge Carlos 
Ramírez Marín, quien ha visitado en numerosas 
ocasiones territorio Nayarita siempre trayendo 
buenas noticias para los ciudadanos.

Por otro lado, el también invitado especial al 
informe del Gobernador y director general del 
Registro Agrario Nacional, Manuel Ignacio Acosta 

Gutiérrez, ha puesto en marcha posiblemente 
la mayor agilización de trámites y resolución de 
expedientes en la historia de la dependencia, 
miles de títulos han sido entregados y continúan 
hoy siendo entregados por esta dependencia 
federal a ejidatarios que casi habían perdido la 
esperanza en el sistema por las interminables 
esperas para recibir sus trámites, Nayarit por 
supuesto no quedó exenta de la entrega histórica 
de títulos, hace algunos meses una entrega 
descomunal de más de 20 mil títulos agrarios 
tuvo lugar con la visita del funcionario federal 
a tierras nayaritas, después de la ceremonia 
simbólica fue tarea de la Delegada del RAN 
en Nayarit, María Santos Rentería Hernández, 
entregar personalmente a quiénes no pudieron 
asistir al evento principal sus títulos.

Aun con la entrega histórica antes mencionada, 
aún quedan tramites pendientes por actualizar y 
fue precisamente en este punto donde convergen 
las líneas que antes les redactaba, en efecto 
este pasado miércoles 5 de noviembre se realizó 
por parte de las delegaciones de la SEDATU, 
a cargo del Lic. Gerardo Aguirre Barrón y del 

Con la presencia de la alcaldesa Fátima del Sol Gómez

Continúa la justicia social agraria

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

RAN, una nueva entrega de títulos agrarios 
adicionales a los anteriormente entregados. 
Con ellos las familias que pensaron habían 
quedado excluidas reciben la tan merecida 
justicia, pues ellos al haber cumplido los 
requisitos legales tenían desde ese momento el 
derecho al trámite y sin embargo la burocracia 
que antes existía no les permitía recibir los 
resultados de su esfuerzo, hoy la situación es 
totalmente diferente.

La ceremonia enmarcada por las instalaciones 
de recientemente inaugurado el Centro de 
Rendimiento Agrícola en Nayarit, con sede en 

Santiago Ixcuintla, recibió a varias decenas de 
ejidatarios que por fin recibieron la justicia social 
que merecían y les fueron entregados los títulos 
parcelarios o los certificados de dominio pleno 
que solicitaron entre otros trámites. Todos los 
asistentes estuvieron totalmente de acuerdo 
con las palabras de la Delegada del RAN en 
Nayarit, María Santos Hernández Rentería, 
respecto al cumplimiento tan marcado que ha 
tenido el gobierno federal con las comunidades 
nayaritas, pues no ha sido un hecho aislado y 
la mano amiga del Presidente Enrique Peña 
Nieto se ha sentido fuerte y claro, cobijando 
a los nayaritas. 
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* Hay que apretar donde se deba apretar para que el gobierno federal pague 
los 2 pesos a los frijoleros, dijo el notario. 

Que les respeten sus cajones 
de estacionamiento frente a la 
presidencia: discapacitados

24

Las lluvias producidas por “Vance” acarrearon 
más beneficios que perjuicios: Vallarta Chan

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Martín 
Peña, quien dijo ser el brazo derecho 
del presidente de los discapacitados 
del municipio de Santiago, Julio Peraza 
Rincones, señaló para el reportero de 
Gente y Poder que el actual director 
de tránsito municipal Sergio Pernas 
Rodríguez, no ha cumplido con su 
papel de funcionario luego que los dos 
cajones que tienen de estacionamiento 
frente a la presidencia municipal 
constantemente están ocupados por 
vehículos cuyos propietarios no son 
discapacitados.

“Sobre este caso le estamos aquí 
notificando al licenciado Chito Órnelas, 
que tránsito municipal no ha cumplido 
con  su trabajo, sobre los cajones 
para discapacitados, por ejemplo en 
la presidencia los estacionamientos 
para discapacitados casi todo el día 
son ocupados y nuestros compañeros 
cuando han querido parquear sus 
carros ahí, no pueden porque están 
ocupados por carros que no portan 
ningún logotipo de discapacitados, 
aún estando presente el agente de 
tránsito, cuando hemos hablado con 
ellos argumentan que no tienen órdenes 
todavía de su director Sergio Pernas 
para no permitir el estacionamiento en 

los mismos. Sobre eso, yo considero 
-dijo el entrevistado- que no necesitan 
ninguna orden de sus superiores puesto 
que habiendo una palmeta donde 
se señala que el estacionamiento 
es para discapacitados es para que 
ejecuten y procedan a infraccionar 
a quien ahí se estacionen”.

“En este sentido los discapacitados 
estamos al tanto de que esa gente que 
se estaciona en nuestros lugares de 
parqueamiento, tienen más derechos 
que los que estamos discapacitados”.

Martín -le dijimos a nuestro 
entrevistado-, pero también estamos 
enterados que hay trafico de entrega 
de placas de discapacidad, ya que 
estas las venden; no sabemos quien, a 
personas que no son discapacitados, 
y que al poner las calcas o placas en 
sus carros, adquieren el derecho de 
estacionarse en sitios propios para 
personas con capacidades diferentes.

“Okey, en este caso en la 
organización cuando se empadrona 
un vehículo se les entregan dos 
gafetes como custodios para que el 
vehículo se mueva en caso que el 
discapacitado no pueda manejar, de 
esa manera nosotros trabajamos eso. 
Muchas de las veces entendemos que 

esos custodios que tienen acceso 
a manejar esos vehículos, hacen 
mal huso de las placas y sobre eso 
nosotros andamos trabajando estamos 
recogiendo las placas cuando se les 
da mal uso, cuando andan tomando 
cuando andan alterando el orden o 
sea hay verificaciones de vehículos 
que están dados de baja los estamos 
checando y les recogemos las placas 
de discapacitados hay infracciones 
también con nosotros”.

Martín una pregunta final, a mí 
en lo personal, hay personas que 
me han dicho que es más fácil para 
ellos darles a las asociaciones de 
discapacitados mil, o dos mil pesos, 
por unas placas que pagar cada año 
tenencia y placas al gobierno, ¿que 
opinión te deja esto?

“Primeramente todos los vehículos 
que andan circulando todos los tenemos 
registrados o empadronados con 
personas con discapacidad, para todo 
pedimos un certificado médico, y con 
eso quedan registrados en nuestro 
padrón, por lo tanto no creo que esto 
sea un narcotráfico, se puede decir”.

No Martín, esto no es narcotráfico 
es solamente trafico que no se 
confunda la palabra, le aclaramos a 
Martín Peña, al concluir la entrevista.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Ayer, 
entrevistado en su notaría de la calle 
Zaragoza, el licenciado José Lucas 
Vallarta Chan, señaló las bondades 
que representaba el agua de lluvia 
para los campesinos. Obviamente, 

añadió, “este fenómeno natural nos 
va a acarrear retraso en nuestras 
siembras; pero al final de cuentas 
nos acarreara más beneficios que 
desgracias”.

-“Debemos de estar atentos el  ciclo 
de siembra de frijol, es demasiado corto 

ya perdimos una semana prácticamente 
pero en cuando de piso la tierra hay 
que meterle la rastra o hacer toda 
la preparación de tierra quien no la 
haya hecho para enseguida echar la 
semilla, vamos a tener un pre-riego 
por lo que la germinación será al cien 
por ciento. Lo que debo de decirte 

José María Castañeda 

SANTIAGO.- En el DIF de 
Santiago Ixcuintla, trabajamos 
en beneficio de nuestros niños 
llevándoles desayunos escolares  
dijo la presidenta de esta noble 
institución María Luisa Espinosa 
Martínez, al entregarle su dotación 
de alimentos a la presidenta de 
un jardín de niños del poblado de 
la Presa.

Así nos ves diario explicó la 
también ex diputada local, quien 

agregó todas las instituciones 
escolares se han visto beneficiados 
con el programa de despensas 
para los desayunos escolares y 
es que un niño "a" bien alimentado 
tiene mayores probabilidades de 
aprendizaje, de ahí la indicación 
de la señora Ana Lilia de Sandoval, 
así como de nuestra presidenta 
Fátima del Sol Gómez Montero, de 
no flaquear en nuestra encomienda 
de proporcionar los desayunos 
escolares a nuestra niñez, concluyó 
Mama Guicha, como acostumbran 
llamarla sus amigas.

El DIF –Santiago no baja la 
guardia a favor de los niños: 

María Luisa Espinosa 

José María, es que 
ustedes cómo prensa 
deben de apretar para 
que se paguen los 
dos pesos por kilo de 
fríjol prometido por 
el gobierno federal, 
hay que sacarlo de 
donde se encuentre 
y quitárselo de las 
manos de quien lo haya 
agarrado, hay mucha necesidad en 
el campo y no me parece de justicia 
que grupos de vivales se apoderen 
de lo que no les pertenece habiendo 
tanta miseria en el campo”.

Lucas Vallarta Chan, quien es 
propietario de una gran cantidad 

de tierras enclavadas 
tanto en los ejidos 
como Colonia Emiliano 
Zapata, Puerta Azul, 
Amapa, Villa Juárez, 
e  inc luso en la 
pequeña propiedad 
de Santiago, tiene más 
de 14 hectáreas, por 
lo que es considerado 
un agricultor con toda 

la barba, por eso en los momentos 
en los que se encontraba con la 
licenciada Serratos de la Financiera, 
ya no rural sino nacional, además de 
otro alto funcionario de la financiera, 
sosteniendo una amplia charla sobre 
la problemática del campo. 


